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Mulheres do campo têm um 
dia de aprendizado e troca
de experiências em Pitingal

Câmara começa
a preparar seus
vereadores mirins
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>> SOBRADINHO Depois de serem apresentados aos 
parlamentares, os nove estudantes irão conhecer a Assembleia 
Legislativa do Rio Grande do Sul na próxima terça-feira. A posse 
ocorrerá em sessão especial no dia 4 de dezembro
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IMIGRAÇÃO ITALIANA
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O resultado de uma
pesquisa histórica

>> Idealizada pela Aciso, obra que resgata as 
raízes italianas no Centro Serra será lançada 
durante a 22ª Feira do Livro de Sobradinho

>> Projeto criado pela JTI realizado em toda região Sul chegou a Passa Sete, reunindo 57 produtoras
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Vereadores mirins se preparam para a posse
>> SOBRADINHO   Projeto já está em execução e os nove parlamentares estudantes 
foram apresentados na sessão dessa segunda. Eles se reunirão novamente no dia 4

OAB/RS 57.424

• Especialista em Gestão  
 Pública Municipal
• Especialista em Direito  
 Notarial e Registral

Direito Previdenciário (aposentadorias, INSS), Civil, Tributário, 
Administrativo e Penal. Assessoria Jurídica e Empresarial

Fone/Fax: (51) 3742 1787
Rua Romano Carlos Pasa, 96

na rua da Brigada Militar
Sobradinho - RS

E-mail: gianaroso@hotmail.com

MD. Gilson Sebastiany
CREMERS 04366

MD. Gilson Diesel Sebastiany
CREMERS 27312

Fone: (51) 3742-1280 / 9990-6756Fone: (51) 3742-1280 / 999 906 756

clinicadeolhos@hospitalsebastiany.com.br

Os alunos do Projeto Vereador Mirim
Amabily Rathke 

Escola Municipal Dr. Adolpho Sebastiany - 8º ano

Ana Beatriz Sebastiany de Oliveira 
Escola Estadual Padre Benjamim Copetti - 7º ano

Camila Larissa de Moraes Mai 
Escola Municipal Geralcino Dornelles - 9º ano

Douglas Henrique da Silva 
Escola Estadual Lindolfo Silva - 5º ano

Iasmin Finkler Roosmann  
Escola Municipal São Valentim - 5º ano

Jaquieli Feck  
Escola Municipal Espírito Santo - 7º ano

Laísa Perla Schneider 
Escola Municipal Seomar Mainardi - 9º ano

Nicolas Scherer Fetzer 
Escola Municipal Borges de Medeiros - 5º ano

Priscila Schneider 
Escola Municipal Flor Fabrício Ceretta - 6º ano

A sessão ordinária da 
última segunda-feira, 

13, da Câmara de Verea-
dores de Sobradinho, teve 
como ponto alto a apre-
sentação dos nove estu-
dantes que farão parte do 
Projeto Vereador Mirim, 
aprovado em plenário na 
semana passada e que já 
está em execução. Os alu-
nos foram eleitos em vo-
tações realizadas dentro 
das escolas e vão apren-
der, na prática, como fun-
ciona o trabalho de um ve-
reador, desde o papel fis-

calizador até propor su-
gestões e soluções para os 
problemas do município.

De acordo com a presi-
dente do Legislativo mu-
nicipal, Maxcemira Trevi-
san (PDT), autora da ini-
ciativa, os vereadores mi-
rins de Sobradinho irão 
visitar a Assembleia Le-
gislativa do Rio Grande 
do Sul, em Porto Alegre, 
na próxima terça-feira, 
21, para também apren-
derem mais sobre a ativi-
dade parlamentar. O ro-
teiro da viagem também 
inclui uma visita à Ponti-
fícia Universidade Católi-
ca do Rio Grande do Sul 

(PUC-RS).
Pais dos alunos, profes-

sores e diretores das es-
colas representadas es-
tiveram acompanhando 
a sessão ordinária dessa 
segunda-feira, e demons-
traram orgulho dos alu-
nos. A posse dos verea-
dores mirins ocorrerá na 
sessão especial do dia 4 
de dezembro, integrando 
a programação do aniver-
sário de 90 anos de Sobra-
dinho. Eles também terão 
outra sessão destinada 
para apresentar seus tra-
balhos, no dia 18 de de-
zembro.

Os vereadores mirins 
que ficaram para o res-
tante da sessão ordinária 
puderam acompanhar de 
perto a votação do pro-
jeto da Lei Orçamentária 
Anual, que estima recei-
ta e fixa as despesas para 
2018. O orçamento será 
de R$ 51,2 milhões, me-
nor do que no ano passa-
do. A proposta, aprovada 
por 7 a 1, teve o voto con-
trário de Luiz Freitas (PP), 
que pretendia apresentar 
emendas ao projeto, mas 
admitiu que, por inexpe-
riência, não conseguiu fa-
zer no prazo.

Outro assunto que vol-
tou à pauta foi o futuro do 
Parque da Fejão. Um novo 
espaço nos pavilhões será 
cedido para instalação do 
centro operacional e de-
pósito de uma empresa 
que trabalha com o con-
trole de pragas urbanas. 
A vereadora Preta Teich-

mann, por ter parentes-
co com o empreendedor, 
disse que iria se abster da 
votação. Diante do impas-
se com a bancada da opo-
sição, o vereador Tuki Si-
man (PDT) pediu vistas ao 
projeto, que deve ser vo-
tado na próxima semana.

Moções e títulos 
honoríficos
Durante a sessão or-

dinária, também foram 
aprovadas moções de re-
conhecimento para os 
180 anos da Brigada Mi-
litar (veja mais na pági-
na 9), os 500 anos da Re-
forma Luterana – celebra-
dos em 31 de outubro - e 
os 300 anos de Nossa Se-
nhora Aparecida, a santa 
padroeira do Brasil.  Ain-
da, foram aprovados três 
projetos de decreto legis-
lativo, de autoria da Mesa 
Diretora, com a conces-
são de títulos honoríficos.

Foram agraciados 
com o título de cidadão 
sobradinhense Martino 
Angiolo Montagna, pre-
feito de Cornedo Vicen-

tino, cidade-irmã de So-
bradinho; Tiago Rosa, o 
Misco, atleta e capitão da 
Associação Esportiva So-
bradinho (AES) e um dos 
responsáveis pelo Projeto 
Social União, que atende 

crianças carentes; e Luiz 
Ricardo Pinho de Moura, 
coordenador da 6ª Co-
ordenadoria Regional de 
Educação, que abrange 
Sobradinho em sua área 
de atuação.

>> Vereadores mirins vão tomar posse na sessão do dia 4 de dezembro

MATEUS SOUZA
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Livro destaca as raízes italianas do Centro Serra

Vitor Luciano Luchese

Engenheiro Eletricista

Projetos elétricos: prediais, loteamentos,
sub-estações, SPDA (para-raios) 

externo e estrutural

51 997 694 820
Rua Dona Branca, 36, ao lado do Castelão 

 SOBRADINHO

CREA-RS 083636

EM NOVO ENDEREÇO:  Ac. Euclides Bento Pereira, 
565 – saída para Passa Sete - Sobradinho

12

baterias automotivas, estacionárias, motos e acessórios.

A 22ª edição da Feira 
do Livro de Sobradi-

nho, que ocorre de 8 a 10 
de dezembro, em meio às 
comemorações do ani-
versário de 90 anos de 
emancipação político-
-administrativa, conta-
rá, em sua programação, 
com o lançamento de um 
livro que está diretamen-
te ligado à formação do 
município e da região, 
no dia 9. O livro “Raízes 
italianas da região Cen-
tro Serra” já está conclu-
ído e pronto para se tor-
nar uma importante fon-
te de pesquisa da histó-
ria local.

Idealizado pela Asso-
ciazione Culturale Italia-
na di Sobradinho (Aci-
so) e produzido pela es-

critora Clara Luiza Mon-
tagner, patronesse da Fei-
ra do Livro, a obra conta 
com 184 páginas e mos-
trará todo o processo de 
desenvolvimento da cul-
tura italiana em Sobra-
dinho e região. “Neste li-
vro, destacamos as ori-
gens, com 165 nomes de 
famílias. Algumas mais 
desenvolvidas, outras 
não. Quem são elas e de 
onde elas vem”, explicou 
a autora, durante entre-
vista ao programa Giro 
Regional, na Rádio Ga-

zeta FM.
Clara destaca também 

que uma importante fon-
te de pesquisa para a 
produção da obra foram 
os livros de paróquias de 
Sobradinho e também de 
Arroio do Tigre e de Iba-
rama. “Tive que ir nestes 
lugares também. A pes-
quisa não ocorreu so-
mente na biblioteca. In-
felizmente não tivemos 
muito tempo para fazer 
pesquisa a campo. Este 
foi o nosso maior desa-
fio”, revelou. Acervos fa-
miliares também foram 
utilizados na busca dos 
dados.

No livro, há um qua-
dro que apresenta todos 
os sobrenomes, a pro-
víncia onde se instala-
ram e a região italiana 
de origem. Clara lembra 
que existia uma predo-
minância nítida de imi-

grantes oriundos da re-
gião do Vêneto. E, se a 
obra já tem data de lan-
çamento definida, a au-
tora comenta que exis-
te a possibilidade de ser 
produzida uma segunda 
edição, com novas pes-
quisas e busca de dados 
e informações.

Exposição da Aciso
De acordo com a pre-

sidente da Aciso, Suzana 
Maieron Zasso, a produ-
ção do livro era um dese-
jo antigo da entidade. “É 
uma honra para nós ter 
este livro. Não sabíamos 
por onde começar. Mas a 
Clara nos deu essa ajuda”, 
destaca. Ela lembra ain-
da que o lançamento da 
obra casou com uma ex-

posição de objetos anti-
gos, organizada pela Aci-
so, que evidenciam a imi-
gração italiana na região. 

Ela estará aberta à visita-
ção de 3 a 10 de dezem-
bro, na sala ao lado do 
Hotel do Comércio.

>> PESQUISA HISTÓRICA   Escritora Clara Luiza Montagner coordenou a produção da 
obra, idealizada pela Aciso. Lançamento oficial ocorre no dia 9 de dezembro, durante a 
22ª Feira do Livro de Sobradinho. Destaque também para uma exposição da Aciso

Serviço
O lançamento do livro 

“Raízes italianas no Centro 
Serra” ocorrerá no dia 9 
de dezembro, sábado, às 
11h30, juntamente com 
a exposição da Aciso. 
A sessão de autógrafos 
ocorrerá no Quiosque da 
Praça/Mistura Fina Café.

>> Clara Montagner e Suzana Zasso durante entrevista na Rádio Gazeta FM

MATEUS SOUZA

Baile com Escolha da 
8ª Corte de Soberanas Municipais e 

Comemoração do Aniversário 
de 30 anos do Município

IBARAMA CONVIDA!

Sexta, 15 de dezembro às 23h
Ginásio Esportes de Ibarama/RS.
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Comitiva participa de audiências em Brasília
>> DEMANDAS   Grupo se reuniu com representantes dos ministérios da Educação, 
Trabalho, Desenvolvimento Agrário e Comunicações, além de outros órgãos

Uma comitiva regio-
nal integrada por re-

presentantes da área da 
Educação e Agricultu-
ra do Centro Serra este-
ve em Brasília na sema-
na passada, onde par-
ticipou de audiências 
nos ministérios da Edu-
cação, do Trabalho, do 
Desenvolvimento Agrá-
rio e das Comunicações, 
bem como na Confedera-
ção Nacional dos Traba-
lhadores na Agricultura 
(Contag), Instituto Na-
cional de Colonização e 
Reforma Agrária (Incra) 
e Fórum Nacional de Pre-
venção e Erradicação do 
Trabalho Infantil. 

Durante os encontros, 
o grupo apresentou a 
carta “Lançando Semen-
tes para um Futuro Dife-
rente”, que contém as de-
mandas da Região Cen-
tro Serra para as áreas da 
Educação e Agricultura, 
as quais foram escolhi-

das durante workshop 
promovido pelo Progra-
ma Arise, no ano pas-
sado. 

Entre as reivindica-
ções, está o fortaleci-
mento da educação do 
campo, garantindo efe-
tivamente a adoção de 
currículos contextualiza-
dos, da gestão democrá-
tica e participativa nas 
escolas e da implemen-
tação de estratégias refe-
rentes ao financiamento 
da educação; Promoção 
da produção de conhe-
cimento voltado ao for-
talecimento da agricul-
tura familiar por meio 
da ampliação de polí-
ticas públicas, a exem-
plo do Programa Nacio-
nal de Educação e Re-
forma Agrária (Prone-
ra), Programa Nacional 
de Acesso ao Ensino Téc-
nico e Emprego (Prona-
tec), Programa Nacional 
de Educação no Campo 

(Pronacampo) e de for-
talecimento dos centros 
familiares de educação 
por alternância.

Também foi solicitada 
a ampliação dos progra-
mas de Educação Inte-
gral nas escolas do inte-
rior, acesso e abrangên-
cia a programas de pro-
fissionalização − forma-
ção inicial e continuada 
− dos jovens produtores 
rurais; desenvolvimento 
de ações de conscienti-
zação de empresas e as-
sociações locais sobre as 
consequências do traba-
lho infantil; adequação 
a Lei da Aprendizagem 
para o meio rural. Am-
pliação dos investimen-
tos na Politica Nacional 
de Assistência Técnica e 
Extensão Rural e das po-
liticas de apoio ao coope-
rativismo e ao associati-
vismo que promovam a 
soberania e a seguran-
ça alimentar; Operacio-

nalização do Pronaf Jo-
vem com recursos do Or-
çamento Geral da União 
e ampliação dos investi-
mentos em comunicação 
e em novas tecnologias 
para melhorar a quali-
dade de vida e o traba-
lho rural. 

A comitiva avalia os 
encontros como positi-
vos, uma vez que as soli-
citações serão avaliadas 

pelos órgãos competen-
tes, o que posteriormen-
te poderá garantir novos 
avanços para a agricul-
tura familiar da região. 
Na ocasião, o municí-
pio de Sobradinho este-
ve representado pela di-
retora da Escola São Va-
lentim de Campestre, Jo-
elma Vieira e pela pro-
fessora Luciane Fardin. 
Também integraram a 

comitiva os agricultores 
de Arroio do Tigre, Gelci 
Rabuske e Criatiane Wa-
ppler, além do presiden-
te do Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais de Ar-
roio do Tigre, Alceu Mer-
gen; representante da 
Fetag, Dilson Dittberner; 
coordenador da JTI, Edu-
ardo Jardim Alves e coor-
denador de projetos da 
JTI, Pablo Cardoso.

Representantes das 
Secretarias Municipais 
de Educação, de Assis-
tência Social e de Saúde 
de Sobradinho estiveram 
reunidos com a consul-
tora da Organização In-
ternacional do Trabalho 
(OIT), Maria Isabel da 

Silva. O grupo tratou so-
bre o desenvolvimento 
de ações estratégicas do 
Programa de Erradica-
ção do Trabalho Infantil 
(Peti), firmadas duran-
te encontro de gestores 
ocorrido em agosto des-
te ano. 

Na oportunidade, foi 
explanado sobre as ações 
de prevenção ao trabalho 
infantil adotadas no mu-
nicípio, a fim de elaborar 
de forma intersetorial o 
Plano de Ação Estraté-
gica para 2018, na busca 
por direcionar as ações 

pretendidas, de modo a 
transformar Sobradinho 
em um território livre do 
trabalho infantil. A reu-
nião também contou com 
a participação de repre-
sentantes do Arise e da 
8ª Coordenadoria Regio-
nal de Saúde.

Trabalho infantil é debatido na Prefeitura

O prefeito de So-
bradinho, Maninho 
Trevisan, recebeu 
nessa terça-feira, 
14, a visita de repre-
sentantes da Escola 
Unidos do Samba, 
do Bairro União. Na 
ocasião, eles entre-
garam convite para 
jantar de apresenta-
ção da nova corte do 
Carnaval de 2018, 
que acontecerá no 
dia 9 de dezembro, 
no Salão Evangéli-
co de Sobradinho, 
a partir das 20h30. 

Maninho Trevisan 
destacou o respaldo da 
administração munici-
pal a eventos culturais, 

como o tradicional Car-
naval de Sobradinho. 
Conforme ele, o Carna-
val representa arte e 
cultura, sendo uma im-

portante festa de inte-
gração da população re-
gional e das escolas de 
samba, que se mobili-
zam para o evento.

Nova corte do Carnaval será apresentada no dia 9
Os membros do Fun-

deb estiveram reunidos 
terça-feira, 14, na Pre-
feitura de Sobradinho, 
para discutir, fiscalizar 
e aprovar as contas do 
mês de outubro de 2017. 
Na ocasião, eles expla-
naram ao prefeito Mani-

nho Trevisan como são 
aplicados os recursos do 
Fundo. 

Conforme a presiden-
te Joelma Vieira, o conse-
lho se reúne mensalmen-
te para analisar os empe-
nhos e despesas realiza-
das e tem como missão 

proceder ao acompanha-
mento e controle social 
sobre a distribuição, a 
transferência e a aplica-
ção dos recursos do Fun-
do no âmbito de cada es-
fera. A próxima reunião 
ficou marcada para o dia 
11 de dezembro.

Fundeb aprova contas de outubro de 2017
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Força Feminina no Campo promove 
a troca de experiências entre mulheres
>> PASSA SETE   Projeto criado pela Japan Tobacco Internati onal (JTI) é exclusivo para 
mulheres e busca fortalecer a autonomia e atuação nas propriedades

Drogaria do Hospital 
Santa Rosa de Lima

Comprando aqui você estará ajudando nosso hospital

Rua Dom Guilherme Müller, 904
Arroio do Tigre

51 3747 1255

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
A conferência realizada em São Paulo pela Escola Profé-

tica, braço do Ministério Engel, levanta recursos para mis-
são na África.

A Conferência Profética realizada em Santa Bárbara do 
Oeste, interior do estado de São Paulo, nos dias 10 e 11 
de novembro reuniu diversos líderes evangélicos para con-
hecer o Projeto Daniel. A edição foi realizada pela Escola 
Profética, braço do Ministério Engel, em parceria com a 
Igreja Batista do Caminho.

O presidente da Escola Profética, pastor Joel Engel, aten-
deu ao convite do apostolo José Maria Savazzi para apre-
sentar o projeto que pretende combater a fome na África 
e mudar a próxima geração formando milhares de mis-
sionários. Dezenas de líderes evangélicos participaram do 
evento na cidade paulista.

Com o objetivo de auxiliar líderes evangélicos do Brasil e 
do mundo a Escola Profética vem sendo promovida anu-
almente pelo Ministério Engel. Porém, devido ao sucesso 
do projeto, o ministério também promove conferências em 
outras cidades, para complementar o trabalho.

A conferência realizada em São Paulo reuniu milhares 
de pessoas e recebeu o apoio de líderes evangélicos que 
desejavam conhecer o Projeto Daniel. 

Como a Escola Profética já formou milhares de alunos 
nos últimos anos em diversos países do mundo, o sucesso 
do ministério tem sido usado para obter apoio para o pro-
jeto de ajuda humanitária para a África.

No dia 27 de novembro uma equipe de voluntários irá 
embarcar para a primeira viagem missionária a África, 
continente bastante castigado pela fome. O objetivo prin-
cipal da Conferência Profética em Santa Bárbara D’Oeste 
era levantar recursos para essa viagem.

O Ministério Engel irá lançar nesta primeira viagem mis-
sionária o projeto piloto para a ajuda humanitária na 
África. Dezenas de voluntários já estão inscritos para par-
ticipar da viagem inicial. O Projeto Daniel será lançado 
inicialmente em Kampala, capital de Uganda. 

O profeta fez um apelo a todas as igrejas para pelo 
menos tentar ajudar no projeto. Cada igreja pode fazer um 
apelo e levantar uma oferta para custear as despesas de 
passagens de 12 integrantes da Caravana que está indo 
trabalhar no projeto. 

Quem quiser ajudar pode entrar em contato pelo what-
sapp 055 999748 874 ou pelo Escritório 05532174744.

Disseminar boas prá-
ticas na proprieda-

de e na lavoura e tro-
car experiências com as 
mulheres é o objetivo do 
projeto Força Feminina 
no Campo, uma ativida-
de da Japan Tobacco In-
ternational (JTI) reali-
zada nos três estados da 
Região Sul. Na última se-
gunda-feira, 13, o encon-
tro aconteceu no Salão 
Comunitário do Pitin-
gal, no interior de Passa 
Sete, reunindo mais uma 
turma de 57 produtoras. 

As mulheres exercem 
um papel muito impor-
tante no campo. Estão 
no planejamento, no 
plantio, na colheita, na 
cura, na classificação e 
na comercialização do 
tabaco. Cada vez mais 
elas têm assumido um 
papel importante, aco-
lhendo como ninguém 
a causa da sustentabili-
dade e os cuidados para 
a continuidade do ne-
gócio.

 “A mulher no campo 
combina a força do seu 
trabalho com a delica-

deza. Ela sabe o que faz 
e como deve ser feito, 
sabe conduzir a família e 
a propriedade para atin-
gir os resultados, além 
disso, atua sempre co-
locando amor em tudo 
o que faz”, relata Danieli 
Schaurich, que coordena 
o projeto na JTI, em San-
ta Cruz do Sul. 

A produtora Marcia 
Waskow Holz, que parti-
cipou do evento em São 
Lourenço do Sul, comen-
ta que é uma satisfação 
poder contribuir tam-
bém tecnicamente e não 
mais apenas com mão de 
obra. “Gostei muito de 
participar da iniciativa 
porque agora eu tenho 
argumentos para dar 
minhas opiniões e tam-
bém sei que posso con-
tribuir e não só concor-
dar com tudo que é fei-
to”, relata. Uma curiosi-
dade é que também há 
técnicas agrícolas mu-

lheres envolvidas na 
orientação às produto-
ras no campo.

Mais encontros
Outros dois encontros 

estão previstos ainda 
para 2017. Ao todo, cer-
ca de 700 mulheres de-
vem participar da pro-
posta que ocorre de for-
ma dinâmica, com as-
suntos divididos e apre-
sentados em estandes 
em municípios do Rio 
Grande do Sul, Santa Ca-
tarina e Paraná. 

Entre os principais te-
mas estão a produção de 
mudas manejo e conser-
vação do solo, fertiliza-
ção, desponte, colheita, 
cura, integridade, clas-
sificação e comerciali-
zação de tabaco. Além 
dos aspectos agronômi-
cos, são abordados tam-
bém assuntos referentes 
à saúde, segurança e su-
cessão rural.

Cronograma - Força Feminina no Campo JTI
28 de novembro - São Mateus do Sul (PR)
30 de novembro - Canoinhas (SC)

>> Evento reuniu 57 produtoras no salão da Comunidade de Pitingal, em Passa Sete

FOTOS: DIVULGAÇÃO/JTI

Mais um canal entre a 
Gazeta e você. WhatsApp 
(51) 9.9896-9981
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Câmara aprova Lei de Diretrizes Orçamentárias
>> LEGISLATIVO Documento com 63 artigos estava baixado nas Comissões e foi apreciado

Os vereadores de Ar-
roio do Tigre estive-

ram reunidos no final da 
tarde desta segunda-fei-
ra, 13, no Plenário Ar-
midório Oscar Pasa. Na 
oportunidade, quatro 
projetos de Lei e uma Mo-
ção de Congratulação fo-
ram apreciados. A Lei de 
Diretrizes Orçamentá-
rias, que estava baixada 
nas Comissões, foi apro-
vada por unanimidade. 
Os outros projetos visam 
a contratação de um mé-
dico obstetra para cum-
prir 20 horas semanais, 
atendendo necessidades 
da Secretaria de Saúde. 

Também foi aprova-
da a contratação emer-
gencial de um enfermei-
ro, com carga horária de 
36 horas semanais, tendo 
em vista que uma enfer-
meira do quadro munici-

pal vai entrar em licença 
maternidade em janeiro. 
Foi aprovada também a 
contratação de dois Agen-
tes Comunitários de Saú-
de, para substituir profis-
sionais que se encontram 
em licença saúde e licen-
ça maternidade. 

Na sessão desta se-
gunda-feira foi realizada 
a entrega de uma Moção 
de Congratulação à Igre-
ja Evangélica de Confis-
são Luterana do Brasil 
pela passagem dos 500 
anos da Reforma Protes-
tante Luterana. A diaco-
nisa Lovane Lilge, junta-
mente com o presiden-
te da Comunidade Mar-
tim Lutero, Davi Seibert 
e demais presidentes de 
outras comunidades, re-
ceberam uma placa dos 
vereadores.

Tribuna Livre
A comunidade teve es-

paço garantido nesta ses-
são com a Tribuna Livre, 

realizada na primeira ses-
são de cada mês. Usou a 
tribuna a coordenado-
ra municipal da tercei-
ra idade e presidente do 
Conselho Municipal do 
Idoso, Laíse Kunz, que fa-
lou sobre o Fundo Muni-
cipal do Idoso. Conforme 
ela, todos podem contri-
buir com o fundo e dedu-
zir do Imposto de Renda. 
pessoa Física pode doar 
até 6% do valor, já as pes-
soas jurídicas até 1%. La-
íse disse que todos os es-
critórios de contabilida-
de do município já estão 
cientes da existência do 
órgão. 

Explicações 
pessoais
O primeiro a usar a tri-

buna para explicações 
pessoais foi Evaldir Ja-
cob Dries (PSB), que pa-
rabenizou a escola Jacob 
Dickel pela realização do 
10º Festival da Canção. 
Ele também estendeu os 

parabéns à nova corte de 
soberanas do município. 

Já a vereadora Madale-
na Pasa (PMDB) disse que 
conseguiu uma emen-
da parlamentar no valor 
de R$ 700 mil, através 
do deputado federal Al-
ceu Moreira (PMDB-RS). 
O recurso é proveniente 
da Fundação Nacional da 
Saúde (Funasa) para me-
lhorias sanitárias domici-
liares e de redes de água.

Leandro Timm (PP) 
destacou e parabenizou 
a todos que fizeram e fa-
zem parte da história do 
município, que comple-
tou 54 anos no último dia 
6. Ele ainda agradeceu as 
ex-soberanas e parabeni-
zou as novas eleitas. 

O vereador Paulo Van-
derlei Folmer (PDT) para-
benizou a presidente do 
Legislativo, Viviane Redin 
Mergen (PP), pela condu-
ção dos trabalhos e dire-
ção da casa. Ele também 
elogiou o trabalho da RGE 

Sul após os temporais que 
atingiram a região, mas 
esclareceu que “sempre 
é preciso estar cobran-
do para termos serviço 
de qualidade”. Também 
citou a força dos agricul-
tores do município, que 
tiveram ânimo para re-
construir casas, galpões 
e lavouras; ainda cumpri-
mentou a administração 
municipal por ter cance-
lado algumas festividades 
do aniversário de 54 anos 
de Arroio do Tigre para 
destinar a verba aos atin-
gidos pelo clima.

A presidente da Câma-
ra, Viviane Redin Mergen, 

prestou contas da viagem 
que fez, juntamente com 
a vereadora Mara Seibert 
(PP) até Gramado, na Ser-
ra Gaúcha, onde partici-
param de palestras e cur-
sos, no Encontro Nacional 
dos Legislativos Munici-
pais. Ela disse que os ve-
readores precisam se va-
lorizar mais, ainda mais 
em épocas de campanha 
dos deputados. “Os depu-
tados precisam mais dos 
vereadores do que os ve-
readores dos deputados”, 
declarou.

A próxima sessão está 
marcada para dia 20 de 
novembro, às 18h.



Dispensados da incorporação prestam juramento à bandeira
>> EXÉRCITO Ato ocorreu na Câmara de Vereadores e reuniu autoridades civis e militares

Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

KG - R$ 16,99

CARNE BOVINA 
1ª C/OSSO 

EXCETO CHULETA

OFERTAS DE FINAL DE SEMANA 
DOS SUPERMERCADOS COTRIEL
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CERVEJA KAISER, LATÃO - R$2,09 

ABACAXI UN. R$ 3,99

MAMÃO FORMOSA KG R$ 3,99  

OVOS VERMELHOS A DUZIA - R$3,99 

BATATA BRANCA OU BATATA ROSA, QUILO - R$1,99

MAÇÃ GALA PEQUENA, KG - R$3,29 

MELANCIA, KG - R$1,29 

MILHO VERDE, KG - R$2,69 

PÊSSEGO, KG - R$4,49 

TOMATE LONGA VIDA, KG - R$2,49 

LAVA ROUPAS LIQUIDO BRILHANTE, 3L - R$21,89

AIPIM SABOR GAÚCHO DESCASCADO CONGELADO, PCT.1KG - R$5,69 

CERVEJA BUDWEISER, LT.473ML - R$3,49 

CERVEJA SKOL, LT.473ML - R$2,99 

IOGURTE NESTLÉ POLPA, BDJ.C/6UN - R$4,39 

REFRIGERANTE SARANDI, FR.2L - R$3,39 

FEIJÃO JACUÍ PRETO, PCT.1KG - R$6,49 

COXA SOBRECOXA CONGELADA, KG - R$5,39 

JOGO DE COPOS NADIR FIGUEIREDO CAPRI, C/6UN - R$29,99 

LOMBO SUÍNO C/OSSO CONGELADO, KG - R$9,49 

RODO ALUMÍNIO 40CM, UN. - R$19,98 

SALGADINHO CHIPS FANDANGOS, PCT.164G - R$4,59 

SORVETE SORVEBOM, PT.2L - R$17,99 

TAÇA NADIR FIGUEIREDO SOBREMESA TROPICAL UN. - R$11,49

FILEZINHO FRANGO SEARA SASSAMI, PCT.1KG - R$9,5

Plantio de soja e de feijão segue em Arroio do Tigre
Com a colheita do trigo praticamente encerrada, o resultado fi nal devido às condições climáticas 
desfavoráveis  acabou sendo uma  produtividade e qualidade abaixo do esperado.
Segundo o técnico agrícola do Posto de Recebimento de Arroio do Tigre, Tiago Eichelberger,  
cerca  de 80% da área de soja já foi plantada, uma vez que o clima, até o momento, está favo-
recendo os trabalhos na lavoura:  “ Mesmo às vezes em grandes quantidades, as chuvas estão  
acontecendo dentro de um período que o produtor consegue  fazer o plantio, proporcionando 
uma germinação satisfatória”, disse.
Ele explica que nesta fase são fundamentais  cuidados com a semente e pragas e doenças neste 
início de  cultura:  “Uma boa semente com  tratamento de qualidade, e cuidado com as  desse-
cações são os princípios básicos. Outra questão é evitar  plantar com excesso de  plantas invaso-
ras,  pois uma vez a cultura germinada o controle torna-se mais difícil e com maior custo.
Quanto ao feijão,  Tiago salientou que a cultura  encontra-se em estágio reprodutivo, pedindo, 
neste momento, atenção com relação a percevejos e doenças fúngicas como a antracnose e 
a mancha angular entre outras. “Lembramos  que as aplicações devem ser sempre de forma 
preventiva para que se alcance a melhor performance dos produtos”, encerrou.

Oferta somente para o sábado, 18/11

Gazeta da Serra 7Sexta-feira I 17 I Novembro I 2017Arroio do Tigre

Ocorreu na terça-fei-
ra, dia 14 de novem-

bro, na Câmara de Verea-
dores de Arroio do Tigre, 
a entrega dos certifica-
dos de dispensa de in-
corporação e juramen-
to à Bandeira Nacional, 
dos nascidos no ano de 
1999. Cerca de 53 jo-
vens que estavam alis-
tados na Junta de Servi-
ço Militar de Arroio do 
Tigre foram dispensa-
dos do serviço militar 
brasileiro. A solenidade 
é procedimento obriga-
tório e na oportunidade 

o grupo foi instruído so-
bre os seus deveres cívi-
cos e seus compromissos 
com a nação brasileira. A 
solenidade foi comanda-
da pelo 1º Tenente João 
Pedro da Silva Santos De-
legado da Junta de Servi-
ço Militar destacou que, 
“Sem o CDI o cidadão não 
pode participar de con-
cursos públicos, provas 
de vestibular, requerer 
passaporte e atualmen-
te é exigido pelas em-
presas”, explicou. Foi so-
licitado ainda que os jo-
vens que não compare-

ceram ao juramento, que 
procurem a Junta Militar 
com urgência.

O Prefeito Municipal, 
Marciano Ravanello, Pre-
sidente da Junta Militar 
do Município que esteve 
prestigiando a cerimô-
nia destacou que mes-
mo sendo dispensados 
do Serviço Militar, “Este 
é um momento muito 
importante para todos 
os jovens, apesar de te-
rem sido dispensados 
do serviço militar obri-
gatório. Todos estão ap-
tos e poderão ser con-

vocados em caso de ne-
cessidade, reforçando o 
compromisso em defe-

sa da Pátria”, ressaltou. 
Estiveram presentes no 
evento secretários mu-

nicipais e a Presidente 
na Câmara de Vereado-
res Viviane Mergen.

Secretário de Saúde recebe prefeitos na busca de recursos
Em audiência em Por-

to Alegre, o secretário 
estadual da Saúde, João 
Gabbardo dos Reis, re-
cebeu os prefeitos de 
Arroio do Tigre e Pas-
sa Sete. Na reunião, com 
a presença do deputa-
do Adolfo Brito, Marcia-

no Ravanello e Bertino 
Rech apresentaram le-
vantamentos dos débitos 
do estado com os dois 
municípios. O secretá-
rio confirmou que de um 
total de R$ 420 milhões, 
serão pagos no próxi-
mo ano R$ 240 milhões 

de reais, e o restante só 
a partir de 2019. No en-
tanto, Arroio do Tigre irá 
receber recursos ainda 
não pagos de 2013, que, 
pelos cálculos apresen-
tados, estariam em cer-
ca de R$ 159 mil, que 
deverão ser pagos ainda 

este ano.Em relação às 
demais dívidas do Esta-
do aos municípios, nada 
ainda está definido, mas 
poderão ser pagos al-
guns percentuais, depen-
dendo de posição do go-
vernador após as vendas 
de ações do Banrisul.



Câmara de Vereadores
Município de Arroio do Tigre

PROJETO DE LEI Nº 089/2017     
DE 25 DE OUTUBRO DE 2017.
DISPÕE SOBRE AS DIRETRIZES ORÇAMEN-

TÁRIAS PARA O EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 
2018.

PROJETO DE LEI Nº 090/2017      
DE 27 DE OUTUBRO DE 2017.
AUTORIZA A CONTRATAÇÃO DE PROFIS-

SIONAL PARA ATENDER AS NECESSIDADES 
DA SECRETARIA MUNICIPAL DA SAÚDE.

PROJETO DE LEI Nº 091/2017
DE 27 DE OUTUBRO DE 2017
AUTORIZA A CONTRATAÇÃO EMERGEN-

CIAL DE PROFISSIONAL PARA ATENDER NE-
CESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL 
DA SAÚDE.

PROJETO DE LEI Nº 092/2017
DE 10 DE NOVEMBRO DE 2017
AUTORIZA A CONTRATAÇÃO EMERGEN-

CIAL DE PROFISSIONAIS PARA ATENDER NE-
CESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DA 
SAÚDE.
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>> ANIVERSÁRIO Palestras e ofi cinas fi zeram parte das ati vidades realizadas no Clube 25 de Julho

Seminário Nutricional é destaque na programação

Na última segunda-
-feira, 13, seguindo 

a programação do mês 
de aniversário de Arroio 
do Tigre, foi realizado o 
Seminário Municipal de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional, que propôs 
identificar as ações que o 
município vem realizan-
do nesta área. O evento 
foi realizado no Clube 25 
de Julho e contou com a 
presença do Vice-Prefei-
to Vanderlei Hermes, que 
presidiu a abertura.

O Seminário foi reali-
zado pela Prefeitura de 
Arroio do Tigre, junta-
mente com o Ministério 

do Desenvolvimento So-
cial e Agrário, por meio 
da Secretaria Nacional 
de Segurança Alimentar, 
e organizado pelas nutri-
cionistas do município, 
Liana Linassi e Danies-
ka Muller Ritzel em par-
ceria com a Universidade 
Federal do Rio Grande do 
Sul (UFRGS) e a Univer-
sidade Estadual do Rio 
Grande do Sul (UERGS), 
Unidade de Cachoeira 
do Sul.

Na parte da manhã 
ocorreram palestras com 
os temas “Segurança ali-
mentar e nutricional: 
histórico, princípios e 

sistema” e “Alimenta-
ção adequada e saudá-
vel” com as palestrantes 
Fabiana Thomé da Cruz, 
engenheira de alimen-
tos e doutora em desen-
volvimento rural e Janai-
na Tauel Bernardo, coor-
denadora do grupo de 
agroecologia Gaia.

Após o almoço, foi rea-
lizada uma oficina de 
diagnóstico de seguran-
ça alimentar e nutricio-
nal do município.

O vice-prefeito Van-
derlei destaca que “a im-
portância deste Seminá-
rio e como os grupos de 
trabalho souberam iden-

tificar os pontos fortes e 
fracos do município em 

relação a segurança ali-
mentar, bem como o que 

ainda tem que ser reali-
zado”.

Na manhã do último 
dia 08, realizou-se na 
sala de reunião, anexa 
à prefeitura, a primei-
ra atividade de imple-
mentação das Ações 
Estratégicas do Pro-
grama de Erradicação 
do Trabalho Infantil. 

O encontro foi pro-
movido pelas secreta-
rias da Educação e As-
sistência Social com a 
participação de Maria 
Isabel da Silva, consul-
tora da OIT, Graziela 

Lunardi Coordenado-
ra de Monitoramento e 
Avaliação da Winrock 
Internacional – Proje-
to Arise e oficineiros 
do Programa Peti.

Na oportunidade foi 
apresentada a situação 
do município em rela-
ção ao que já está sen-
do feito referente ao 
trabalho infantil com 
base no diagnóstico 
municipal elaborado 
pela Organização In-
ternacional do Traba-

lho, quanto à rede de 
proteção social à crian-
ça e ao adolescente. 

À partir das infor-
mações coletadas, e 
identificando o estágio 
de implementação das 
ações de prevenção e 
erradicação do traba-
lho infantil no territó-
rio, bem como as de-
mandas apresentadas 
pela equipe do muni-
cípio será elaborada a 
proposta de trabalho 
para 2018.

No último dia 10, a Es-
cola Municipal de Ensino 
Fundamental Jacob Dic-
kel, promoveu o 10º Fes-
tival da Canção, no salão 
católico, onde mais de 25 
calouros se apresentaram. 
Nesta edição foram classi-
ficados: Categoria Infantil: 
1º lugar Betina Mai Wen-

dler - Tunas, 2º lugar Dé-
bora da Rosa - Paraíso do 
Sul e 3º lugar Ângela Sott 
de Arroio do Tigre. Catego-
ria Juvenil: 1º lugar Keith 
Kamilly Lopes Menezes 
- Cachoeira do Sul, 2º lu-
gar Josias Koehler - Tu-
nas e 3º lugar Robson Ba-
varesco Lasta de Segredo. 

Categoria Adulto: 1º lugar 
Érica Buche - Lomba Alta, 
2º lugar Ciléio e Luciano - 
Segredo e 3º lugar Dilmar 
Pfaff de Coloninha. Segun-
do a diretora da Escola Sil-
vani Maria da Silva Cor-
reia, foi uma noite diverti-
da que contou com o bri-
lhantismo dos participan-

tes. O festival proporcio-
nou ainda uma experiên-
cia positiva que agradou 
a todos os presentes. A di-
retora Silvani,  agradece a 
comunidade escolar que 
se fez presente, os jurados 
do festival e a todos que 
participaram e fizeram do 
evento, um sucesso.

10º Festival da Canção é sucesso em Coloninha

Programa de Erradicação do Trabalho Infantil mantém atividades
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PREFEITURA MUNICIPAL DE 

I B A R A M A

Matrículas e Rematrículas 

Rede Municipal de Ensino

De 13/11 a 14/12/2017 e de 19/02 a 28/02/2018

DOCUMENTOS PARA MATRÍCULA:
• cópia xerográfi ca da Certidão de Nascimento do(a) fi lho(a)
• carteira de identidade e CPF dos pais ou responsáveis
• comprovante de endereço e telefone de contato. 

• Para o Pré-Escolar nível B, serão aceitas as matrículas de crianças com cinco 
anos completos até o dia 31 de março de 2018. 

• Para o Pré-Escolar nível A, serão aceitas as matrículas de crianças com quatro 
anos completos até o dia 31 de março de 2018. 

• Para o 1º ano do Ensino Fundamental, serão aceitas as matrículas de crianças 
com seis anos completos até o dia 31 de março de 2018. 

A Brigada Militar co-
memora 180 anos 

de prestação de servi-
ços à população no pró-
ximo sábado, 18. Criada 
em 1837, com a deno-
minação inicial de Cor-
po Policial da Provín-
cia de São Pedro do Rio 
Grande do Sul, passou 
a chamar-se Força Po-
licial em 1873. A partir 
da Proclamação da Re-
pública, em 1889, inti-
tulou-se Guarda Cívica. 
Alguns anos mais tarde, 
em 1892, recebeu as se-
guintes denominações: 
Corpo Policial, Briga-
da Policial, novamente 
Guarda Cívica e, final-
mente, Brigada Militar. 
Tem como patrono o 
coronel Affonso Emílio 
Massot, oficial de gran-
de destaque ao longo de 
sua trajetória.

Em Sobradinho,  a 

Brigada Militar foi ins-
tituída no ano de 1937, 
quando era formada por 
um grupo policial com 
efetivo de 15 homens e 
pertencia, na época, ao 
1º Regimento de Cava-
laria com sede em San-
ta Maria, período que 
teve como comandan-
te o sargento Benjamin 
Prado até 1939. Entre 
1962 e 1964, o grupo de 
Polícia Militar foi trans-
formado na condição de 
Pelotão, quando atingiu 
o efetivo de 35 homens 
e passou a pertencer 
à 2ª Companhia (sede 
Cachoeira do Sul) do 2º 
BPM (sede Rio Pardo). 

Já em 1973, foram 
iniciadas as obras do 
prédio para instalação 
do então 3º Pelotão, 
onde hoje é a sede do 1º 
e 2º Pelotão e sede da 5ª 
Companhia de Polícia 

Militar, subordinada ao 
23º BPM, de Santa Cruz 
do Sul, alterações ocor-
ridas no ano de 2003. 
A 5ª Companhia de So-
bradinho é responsável 
pelo policiamento os-
tensivo e preservação 
da ordem pública na re-
gião Centro Serra, com-
posta por nove municí-
pios e está dividida em 
três pelotões e uma Se-
ção de Comando.

A Brigada Militar está 
inserida no contexto 
social de Sobradinho 
desde sua emancipa-
ção, buscando sempre 
uma interação cons-
tante com a comunida-
de, através da filosofia 
de polícia comunitária. 
Sendo realizadas ope-
rações como a Patrulha 
Comunitária do Interior 
(PCI), Operação Avante, 
Palestras de Trânsito, 

Programa Educacional 
de Resistência às Dro-
gas e à Violência, todas 
as ações em consonân-
cia com o Plano de Se-
gurança do 23º BPM.

Moção aprovada 
na Câmara
Durante a sessão or-

dinária da última se-
gunda-feira, 13, da Câ-
mara de Vereadores de 
Sobradinho, foi apro-
vada por unanimida-
de uma moção de reco-
nhecimento a Brigada 
Militar, justamente pe-
los seus 180 anos. E vá-
rios parlamentares fi-

zeram questão de men-
cionar a corporação, 
que esteve representa-
da no plenário. “É uma 
instituição que mere-
ce todo o respeito. Vo-
cês são meus verdadei-
ros heróis”, afirmou o 
vereador Adão Weber 
(PMDB).

Brigada Militar celebra 180 anos de fundação
>> DATA HISTÓRICA   Em Sobradinho, o primeiro grupo policial foi instituído em 1937, 
pertencendo na época ao 1º Regimento de Cavalaria de Santa Maria

>> Brigadianos foram homenageados durante sessão da Câmara de Sobradinho

MATEUS SOUZA

O Programa Crianças 
do Rio Grande Escreven-
do Histórias é a publica-
ção anual de textos e pro-
duções artísticas produ-
zidos pelos alunos da 
rede estadual de ensino. 
O programa visa estimu-
lar a auto expressão do 
aluno, valorizando sua 
produção gráfica e tex-
tual, consolidadas pelo 

hábito da leitura desen-
volvido na Escola.  

Neste ano, foi selecio-
nado o texto do aluno la-
go-bonitense Vitor Ga-
briel Raminelli, aluno do  
quinto ano, da professo-
ra Aline Maria Rabuske, 
da Escola Estadual José 
Luchese.  

O lançamento do livro 
foi realizado na última 

sexta-feira, 10. Duran-
te a manhã, a solenida-
de de premiação ocorreu 

na Seduc e à tarde houve 
o momento de autógra-
fos na Feira do Livro, em 

Porto Alegre. A Adminis-
tração Municipal parabe-
niza o aluno Vitor e agra-

dece por representar o 
município de Lagoa Bo-
nita do Sul.

Estudante de Lagoa Bonita do Sul integra a 25ª edição 
do Programa Crianças do Rio Grande Escrevendo Histórias

>> Vitor Gabriel Raminelli esteve na solenidade de pre-
miação, na Seduc, em Porto Alegre

DIVULGAÇÃO
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Letras & Fatos

Um país se faz com livros

>> EDA PICCININ BRIDI
edabridi@yahoo.com.br
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>> Tente mover 
o mundo - o 
primeiro passo 
será mover a si 
mesmo.

Platão

Frase da 
semana

Se alguém fizesse enquete no Brasil acerca dos assun-
tos que menos interessam ao brasileiro, não importa ida-
de, origem ou extrato social, ou se alguém, em complemen-
to à questão anterior, perguntasse qual o item mais ausen-
te na casa de uma família, não há muita dúvida de que a 
resposta quase unânime seria: livros! Brasileiro se interes-
sa por tudo, pensa em tudo, quer tudo, planeja tudo. Me-
nos ler um livro. Menos comprar um livro. E se ele próprio 
não se interessa, obviamente é o que deixa bem claro, pelo 
exemplo, pelo discurso e pelo valor, para os filhos, para os 
netos e para todos os que o cercam. Livro é uma perda de 
tempo, ou “uma perca de tempo”, como costumam dizer. 
Nossa gente não gosta de ler e quase tem raiva de quem lê. 
Quando alguém toca no tema livro, leitura, biblioteca, li-
vraria, muitos sumariamente reagem com um ostensivo ua-
aach. Isto é: bocejam.

E um país se faz com homens e livros, disse Monteiro Lo-
bato. Mas o Brasil definitivamente não é feito de livros, que 
nunca estão em lugar algum. E nem inventemos de dizer que 
os mais pobres não têm dinheiro ou cultura para esses “luxos” 
que são livros, pois nem classe média e nem ricos compram 
livros. Por isso, se é correto que um país implica em homens 
e em livros que esses homens leiam, somos alguma coisa ina-
cabada no percurso da sociedade rumo à cidadania de fato.

Não é que brasileiro não compre livros ou não leia li-
vros. Ele não gosta de livros. Ele odeia livros. Livros o apa-

voram. Livro é lixo. 
Em mais de uma oca-
sião encontrei pilhas de 
livros e revistas amon-
toadas em lixeiras. As 
pessoas se desfazem 
de livros como estor-
vo, como descartável. 
Elas se desfazem de li-
vros como se desfazem 
de roupa velha, com 
a diferença de que o 
guarda-roupa é logo 
enchido com a última 
moda. No caso dos li-

vros, a última moda, se calhar, são aqueles dois ou três li-
vrinhos que a professora obrigou a ler no primário. E ainda 
bem que “obrigou”, pois do contrário é provável que o cida-
dão nunca tivesse ao menos sabido o que é, afinal, um livro.

Brincadeira à parte, lembrei da constrangedora relação (ou 
falta de relação) do brasileiro com livros por uma menção do 
jornalista David Coimbra. Numa coluna, ele citou um casal 
de alemães que passou temporada em Porto Alegre. Ao re-
tornar para seu país, o que mais os impressionou, nas visitas 
a residências, foi a completa falta de livros, de bibliotecas, nas 
casas. Teriam visto de tudo, toda uma parafernália eletrônica, 
como é de praxe, bem sabemos, menos estantes com livros.

Isso me fez recordar de viagens para a Europa. Na Ale-
manha, em particular, pois se trata de alemães no texto do 
David, fui acolhido em muitas famílias. Em todas (vale re-
petir: em TODAS), o anfitrião conduzia até uma dependên-
cia e, abrindo os braços, dizia, com compreensível orgulho: 
“Und hier sind unsere Bücher!” E aqui estão nossos livros! 
Livro é questão de orgulho, já havia concluído Lobato. Onde 
houver livros há pessoas que pensam (por si só, e não com 
a cabeça dos outros). E onde há pessoas que pensam, refle-
tem, agem e se aperfeiçoam, há uma sociedade que evolui, 
que responde por si, que se ocupa de acertos e de erros e 
busca corrigir estes para acertar.

Talvez por isso (em grande parte por isso) o brasileiro erra 
tanto. E faz tanta farra para tratar de esquecer dos sucessi-
vos erros, e se consolar dizendo que mais vale fazer festa e 
se divertir do que se ocupar de aprender. O estrangeiro vem, 
cai na farra, e aproveita para se divertir inclusive às custas 
dos brasileiros. Depois volta para casa, para sua casa com 
livros, e segue a vida no mundo real em que vive. O brasi-
leiro, esse, no dia seguinte, com ressaca, olha em torno e li-
vro é algo que nunca vê. E jamais põe na lista de compras 
do final de cada mês: o salário é dividido em tudo (incluin-
do cerveja e festa, óbvio, para esquecer do resto), mas o li-
vro, que enfim poderia alertá-lo acerca do círculo vicioso 
da falta de cultura e da falta de perspectivas a cada nova 
crise, isso nunca.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Se é verdade (e 
é!) que um país se 
faz com homens e 
livros, como disse 
Monteiro Lobato, 
meus amigos, 
estamos mal 
arranjados!” >> Jubileu de Prata. A prata, 

metal precioso, firme, resistente, 
brilhoso, simboliza uma 

trajetória de 25 anos percorrida 
com garra, tenacidade, 

entusiasmo, dedicação, técnica, 
disciplina e muita harmonia. ”

Coral Municipal de Sobradinho 
comemora Jubileu de Prata

Não sei se a Matriz Nossa Senhora dos Navegantes 
subiu ou se o céu desceu. Plagiando a música “Anjos de 
Deus”, acredito que essa é a melhor expressão para definir 
todo o encanto da sinfonia de vozes que marcou o 15° En-
contro de Corais, na noite de 11 de novembro. Promoção 
da Associação Arte e Canto do Município de Sobradinho, 
para comemorar o Jubileu de Prata do Coral Municipal.

Iniciando o espetáculo, o Coral anfitrião, sob a regência 
de Ana Paula Schmitt e Cláudio Luis Cirolini, interpretou 
“Planeta Água”, de Guilherme 
Arantes e João Alberto.

Na sequência apresenta-
ram-se o Coral Infantil da Es-
cola Municipal Dr. Adolpho 
Sebastiany, Coral Cantare è 
Vivere, Coral Santo Affonso, 
de Santa Cruz do Sul, Coral 
Municipal de Arroio do Ti-
gre, Coral AABB, de Sobra-
dinho, Coral Vozes do Vaca-
caí, de Restinga Seca e o Co-
ral Municipal de Agudo. Para encerrar, a Soprano Bianca 
Bernardini Possebon interpretou a canção “Aleluia”, com 
acompanhamento pelo pianista Mateus Costamilan Costa.

Tantos dons, tantos talentos, tantas virtudes! Era o 
Templo o local para render graças ao Pai Celestial. Ora-
ções e bênçãos foram proferidas pelo pároco padre Gel-
so Bernardy e pela pastora Sara Hoppen.

Ainda, era preciso brindar os “25 Anos do Coral Mu-
nicipal”. No Salão Paroquial Católico, cantores, ex-can-

tores, dirigentes e fundadores do Coral alegremente sau-
daram, com taças de espumantes, pela data histórica. Mas 
antes, cantaram “Que Dios Te Bendiga”. E a confraterni-
zação com o grande público foi marcada pelo Jantar pre-
parado pela Equipe da Paróquia.

Jubileu de Prata. A prata, metal precioso, firme, resis-
tente, brilhoso, simboliza uma trajetória de 25 anos per-
corrida com garra, tenacidade, entusiasmo, dedicação, 
técnica, disciplina e muita harmonia. Uma trajetória na 

qual as dificuldades não eram 
consideradas percalços, mas 
oportunidades de aperfeiçoa-
mento, tal como a prata que, 
recebendo o polimento pelo 
uso da flanela, torna-se cada 
vez mais brilhosa, cada vez 
mais preciosa, cada vez mais 
valorizada.

O Coral Municipal de So-
bradinho chega aos 25 Anos 
radiante, com o desejo de fes-

tejar com galhardia sua maturidade. Buscou Corais – ir-
mãos na arte de cantar – porque só os músicos entendem 
os sentimentos que os unem, só os músicos entendem a 
linguagem da música. Porém, nos dão o privilégio de apre-
ciarmos e de aplaudirmos o belo de suas apresentações.

Parabéns ao Coral Municipal de Sobradinho, na pes-
soa de sua presidente Lisani Bernardini, bem como aos 
demais Corais, provas de que o dom não deixa calar a 
voz!  
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Concluída a reforma de 
ponte em Linha Bonita
>> INFRAESTRUTURA   Também estão 
em andamento as obras de construção 
da ponte próximo ao Posto de Saúde da 
localidade de Bela Vista

A Prefeitura de Segre-
do, através da Se-

cretaria Municipal de 
Obras, concluiu  a refor-
ma da ponte de madeira 
no acesso a propriedade 
de Juarez Vieira, em Li-
nha Bonita. A ponte de 
madeira é uma excelen-
te opção para a zona ru-
ral, pela disponibilidade 
de matéria prima, pelas 
suas características físi-
cas e mecânicas, refor-
çando a viabilidade eco-
nômica. 

Está em andamento 
também a construção da 
ponte próximo ao Posto 

de Saúde da localidade 
de Bela Vista. Esta obra 
está sendo construída 
pela equipe da Secreta-

ria Municipal de Obras, 
em parceria com a Secre-
taria Municipal de Agri-
cultura

A Prefeitura de Segredo realizou 
processo de licitação para a contrata-
ção de empresa visando o fornecimen-
to de material e a mão de obra para a 
reforma da quadra do Ginásio Polies-
portivo do Esporte Clube Flamengo, de 

Vila Tamanduá. 
Foram instalados tacos de madeira/

parquet - área de piso de 527 metros 
quadrados. Essa obra foi concluída ao 
custo de R$ 86.201,39 com recursos 
próprios do município.

Prefeitura conclui obra de reforma da 
quadra do ginásio de Vila Tamanduá

A Escola Municipal de 
Ensino Infantil Chuqui-
nha realizou o 2º Encon-
tro da Família na Escola, 
no último dia 9. O início, 
às 19 horas, contou com 

apresentações dos alunos 
e após, confraternização. 

A diretora e o grupo 
dos profissionais do edu-
candário destacam a im-
portância desse momen-

to de integração entre 
pais, alunos e professo-
res,  pois a família e a esco-
la devem caminhar juntas 
para apoiar o desenvolvi-
mento dos alunos. 

Escola Chuquinha 
promove encontro da família

A Prefeitura Municipal de Segredo 
realizou, na última sexta-feira, 10, o 
pagamento dos dois prêmios no valor 
de R$ 500,00 do Programa Nota Fiscal 
Gaúcha, referente ao mês de outubro. 

Os contemplados foram Irineu Pei-
ter e Janete Mergen Cremonese, que 

concorreram com 1.316 bilhetes par-
ticipantes. O município aderiu ao pro-
grama com o objetivo de incentivar 
aos cidadãos a solicitar a inclusão do 
CPF na emissão da nota das compras 
e para conscientizar sobre a importân-
cia do tributo.

Programa Nota Fiscal Gaúcha 
premia mais dois moradores
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Vivências e Experiências marcam 
o ano na Educação Infantil
>> ESTRELA VELHA Ao longo de 2017, professores do município tiveram formações 
importantes com estudos e reflexões do processo educativo e práticas profissionais

Durante o ano de 2017 foram realizadas diversas 
formações com os professores da educação infantil 
em Estrela Velha. Mas, mais que formações, ocorre-
ram muitos estudos, reflexões e grandes transfor-
mações das práticas dos profissionais na educação, 
dentro da nova perspectiva de infância.  

Acredita-se que possibilitar campos de experiên-
cias  nas quais as crianças podem expressar-se e in-
teragir com situações que permitem exploração, pes-
quisa, imaginação  e movimento é vivenciar a infân-
cia de forma ímpar e muito significativa. O objetivo 
também é possibilitar as experiências e contato com 
os quatro elementos da natureza, contribuindo para 
o desenvolvimento saudável da criança. 

Vale lembrar que as oportunidades de formação 
foram ofertadas pelo Programa a União faz a Vida, 
do Sicredi, e Secretaria Municipal da Educação. “O 
professor é o principal ator na transformação, e a 
transformação no ensino depende de mudanças na 
prática pedagógica dos professores”. 

Aconteceu no último sábado, 11, a 
21ª edição do Café Colonial Alemão, que 
encerrou o ciclo dos eventos gastronô-
micos do ano de 2017. A Comunidade 
São Luiz recebeu os 500 participantes 
e juntos saborearam um pouco das inú-
meras delícias herdadas da colonização 
alemã e divertiram-se ao som da Ban-
da os 5 Fritz. 

O presidente da Comunidade, Nelson 
Limberger e diretoria agradeceram a to-
dos os praticantes, patrocinadores e a 
Administração Municipal pelo apoio na 
realização do evento.

Comunidade São Luiz sedia 21º Café Colonial Alemão



Equipes participantes
      

Arte Rodas – Sobradinho
XLise – Santa Cruz do Sul
XLise – Vale do Sol
Escola Leonel de Moura Brizola – Santa Cruz do Sul
Colégio Dom Alberto – Santa Cruz do Sul
Equilibrium – Rio Pardo
Dança sobre Rodas – Santo Ângelo
Gyrius - Tupandi
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Burocracia é entrave na 
liberação de veículos da Receita
>> MUNICÍPIOS FRUSTRADOS   Diretor do Detran diz que carros que vem de outros 
estados são os casos mais complicados. Passa Sete está entre os prejudicados

SOBRADINHO/RS
EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
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Brasília/DF, 14 de Novembro de 2017.
BANCO DE BRASÍLIA S/A - BRB

Agente Fiduciário

N&N Assessoria e Consultoria Empresarial S/C
Publicações: 17/11, 21/11 e 24/11/2017

O deputado estadu-
al Adolfo Brito (PP) 

participou, nessa terça-
-feira, 14, de audiência 
com o diretor-presidente 
do Detran/RS, Ildo Mário 
Szinvelski, quando trata-
ram sobre a liberação da 
documentação de licen-
ciamento para circulação 
de veículos doados pela 
Receita Federal aos mu-
nicípios do Rio Grande 
do Sul, a pedido do pre-
feito de Passa Sete, Ber-
tino Rech. Outros muni-
cípios também estão en-

frentando o mesmo pro-
blema.

O presidente disse que 
a destinação dos veículos, 
principalmente quando 
vêm de outros estados, 
está esbarrando na buro-
cracia. Ildo Szinvelski ain-
da afirmou que quando o 
veículo está em outro es-
tado, muitas vezes o cus-
to da regularização é tão 
alto que não vale a pena 
trazer para o Rio Grande 
do Sul, frustrando a ex-
pectativa dos municípios 
que necessitam utilizar 

os veículos doados pela 
Receita Federal.

Ficou estabelecido que 
será agendada uma nova 
audiência com a partici-
pação do Detran, do De-
natran e da Receita Fe-
deral, bem como da Fe-
deração dos Municípios 
do Rio Grande do Sul (Fa-
murs), para buscar uma 
solução para o assunto. 
Participou também da 
reunião o assessor do de-
putado Brito e ex-prefei-
to de Segredo, João Pau-
lo Kroth.

>> Diretor-presidente do Detran, Ildo Mário Szinveslki recebeu o deputado estadual 
Adolfo Brito e o assessor João Paulo Kroth em audiência na capital

TAÍS CASTRO/AL-RS

Sobradinho sedia nes-
te sábado, 18, um grande 
evento voltado para os 
apaixonados pela pati-
nação. Mais de 150 prati-
cantes do esporte devem 
estar presentes no mu-
nicípio para participar 

do Festival Arte Rodas 
2017, evento que acon-
tecerá no ginásio de es-
portes da Escola Muni-
cipal Borges de Medei-
ros, no Bairro Maieron, 
com início previsto para 
as 18 horas.

Conforme a presiden-
te da Associação Arte Ro-
das – organizadora do 
evento -, Luísa Santos, 
oito equipes de patina-
ção irão participar do 
evento, vindas de muni-
cípios como Santa Cruz 
do Sul, Vale do Sol, Rio 
Pardo, Santo Ângelo e 
Tupandi. O objetivo do 
festival é proporcionar 
uma troca de experiên-
cias, aprimoramento téc-
nico, cultural e artístico, 
bem como promover a 

prática da patinação ar-
tística na região

O evento inicia com o 
Festival de Solos, às 18 
horas, com as apresen-
tações de danças solo 
de patinadores. Após, às 
19h30, será realizado o 
Festival de Shows, com 
a participação de todos 
os clubes convidados. 
Os ingressos podem ser 
adquiridos no local a R$ 
5,00. Haverá copa com 
lanches variados para o 
público presente.

Sábado para conferir o melhor da patinação
BAIRRO MAIERON

>> Arte Rodas é o anfitrião do evento deste sábado

DIVULGAÇÃO

O escritório municipal 
da Emater/RS-Ascar de 
Sobradinho promoverá, 
no dia 2 de dezembro, a 
primeira edição da Cami-
nhada na Natureza – So-
bradinho. O evento faz 
parte das comemorações 
dos 90 anos de eman-
cipação político-admi-

nistrativa do município, 
com saída prevista para 
as 14 horas, em frente a 
Igreja Matriz Nossa Se-
nhora dos Navegantes.  

Os interessados em 
participar na primeira 
edição da Caminhada na 
Natureza - Sobradinho 
deverão fazer suas ins-

crições junto ao escritó-
rio municipal da Ema-
ter ou na  Casa da Cultu-
ra Amario João Lazzari. 

S e g u n d o  Ad r i a n o 
Dreher, chefe do escri-
tório local da Emater, 
este evento visa incenti-
var o contato com a na-
tureza, conhecimento do 

potencial da agricultura 
familiar, valorização do 
meio rural, promover a 
prática da caminhada 
como forma de melho-
ria na qualidade de vida 
dos participantes e esti-
mular o desenvolvimen-
to das unidades de pro-
dução familiar. 

Emater vai realizar caminhada 
pela natureza em dezembro

SOBRADINHO
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VENDE-SE:  Megane 
Sedan Dynamique, 2007. 
Estuda-se troca. MHJ2952.
Celta 2012 com ar condi-
cionado, todo revisado. 
IRX 1167.Tratar 51 99772 
3257.
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IMOBILIÁRIA NOVO 

TEMPO, VENDE 128 ha, 
8,5 km da 471 Encruzilha-
da do Sul, com casa, gal-
pão, baias, mang, bretes, 
balança, açudes (9), 35 ha 
de eucalipto 5 anos. Só R$ 
10.000 ha, ou 40% avis-
ta e mais duas parcelas a 
combinar, doc. ok 51 999 
686 878. V: 1.280.000. 
Site: www.imobiliariano-
votempo.com.br.

VENDE-SE: Área de 
terra com 1,4 hectares. 
Em Sobradinho, na ERS 
481, distante a 500m do 
Acesso Eloy de Olivei-
ra Brito. Fone 51 996 
574 476.

CASA DE ALVENARIA – 
153m² - R$ 380.000,00. 1 suí-
te, 1 quarto, banheiro so-
cial, cozinha, garagem para 
dois carros, piscina, quiosque 
com banheiro e terreno com 
270 m². Localizada no Con-
domínio Belo Horizonte 2, 
no Bairro Vera Cruz. Sobra-
dinho - RS 

TERRENO URBANO COM 
BENFEITORIA - 1340m². 
Casa com 4 quartos, 3 ba-
nheiros, 2 salas, escritório, 
cozinha com churrasqueira e 
pátio cercado. Localizada na 
Rua 25 de Julho, nº 65. Cen-
tro de Arroio do Tigre - RS.

CASA DE MADEIRA – R$ 
100.000,00. 2 quartos, sala, 
cozinha e banheiro. Localiza-
da na Rua Ibicuí, nº 64. Cen-
tro de Sobradinho - RS

CHÁCARA 58.750 m² c/ 
CASA DE ALVENARIA e açu-
de. Localizada na Arroio Pi-
lão. Sobradinho – RS

CASA DE ALVENARIA -  52 
m² - R$ 120.000,00 . 2 quar-
tos, banheiro, sala/cozinha e 
garagem . Localizada na Rua 
Luiz Francisco Lazzari, nº 39 

Bairro Copetti, Sobradi-
nho - RS

INSTALAÇÃO E 0
MANUTENÇÃO DE 
AR CONDICIONADO 
SPLIT:  A instalação, R$ 
150,00. Com técnico pro-
fissional. Qualidade e ga-
rantia. Fone 51 9 9834 
9024.

VENDE:

CONVITE PARA MISSA

Um ano...
Já faz um ano que Deus levou-te para seu lado...
Já faz um ano que nossa casa ficou mais vazia...
Já faz um ano que não escutamos o arrastar dos 

chinelos e nem vemos os olhinhos estreitados ao 
fazer uma piada...
Já faz um ano que não ouvimos “véia” e nem 

todos os nomes de filhas e netas serem ditos até 
chegar ao nome certo.
Já faz um ano que não ouvimos subir as escadas 

quando voltava do carteado de domingo.
Já faz um ano de muita saudade e muitas 

lembranças!
Mas também já faz um ano que nos apoiamos 

uns nos outros para superar tua ausência.
Esposo, pai, sogro e avô LAURO JOSÉ RECH 

– tua ausência é muito grande e dolorida. Mas 
como diz na música “sei que agora deve estar 
impressionando os anjos com sua risada...”. 
Então nosso “véio”, descanse em paz e continue 
a olhar por nós aí de cima. Tua família te ama e vai 
seguir sempre os ensinamentos que nos deixaste. 
Descanse em paz.

Convidamos aos parentes e amigos para a missa 
de um ano de seu falecimento, a realizar-se dia 19 
de novembro, domingo, às 9 horas, na Igreja Matriz 
Nossa Senhora dos Navegantes de Sobradinho.

LAURO 
JOSÉ 
RECH

EDITAL DE PROCLAMAS
Wellington Rodrigues Figueiredo Coelho, Registrador Designado Regis-

trador Civil da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições le-
gais, FAZ SABER que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar 
pelo Registro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Sobradinho/RS

 ALESSANDRO DE ANDRADE, de nacionalidade brasileira, solteiro, au-
xiliar de pedreiro, nascido no dia 12 de outubro de 1990, residente e do-
miciliado em Sobradinho-RS e VANESSA DE ALMEIDA, de nacionalidade 
brasileira, solteira, diarista, nascida no dia 17 de dezembro de 1992, re-
sidente e domiciliada em Sobradinho-RS

JOSÉ LUÍS FIUZA, de nacionalidade brasileira, solteiro, eletricista, nas-
cido no dia 26 de abril de 1980, residente e domiciliado em Sobradinho-
-RS e FABIANA FRANCIÉLI JAEGER, de nacionalidade brasileira, solteira, 
merendeira, nascida no dia 04 de maio de 1983, residente e domicilia-
da em Sobradinho-RS

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma 
da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à Rua 
Independência, nº282, ou pelo Fone: (51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 24 de outubro de 2017.

 Wellington Rodrigues Figueiredo Coelho - Registrador Designado.  

SINDICATO DOS TRABALHADORES RURAIS 
DE SOBRADINHO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA

O SINDICATO DOS TRABALHADORES RURAIS DE SOBRADINHO – RS, por 
seu presidente, no uso de suas atribuições que lhe confere o Estatuto So-
cial, CONVOCA, todos os associados em dia com suas obrigações Sociais, 
para a ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA, a se realizar 
no dia 08 de dezembro de 2017, com início às 9:00 horas em primeira 
convocação, ou as 10:00 horas em Segunda convocação, com qualquer 
número de associados, tendo por local a Sede do Sindicato dos Traba-
lhadores Rurais de Sobradinho, na rua Paulino Pedro Bridi, 130, com a 
seguinte ordem do dia:

1. Leitura, discussão e votação da ata da Assembleia anterior;
2. Fixação do valor da anuidade para o ano de 2018;
3. Apresentação, discussão da Previsão Orçamentária para o ano de 

2018;
4. Leitura do Parecer do Conselho Fiscal;
5. Assuntos Gerais;

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

1. Escolha da Comissão Eleitoral;
2. Fixação do valor da gratificação do Presidente;
3. Fixação do valor da diária da Diretoria e Conselho Fiscal.
4. Participação e adesão do Sindicato ao Fundo de Amparo Social cria-

do e regulamentado pelo Conselho Deliberativo da CONTAG através da 
Resolução nº 05, de 20 de setembro de 2017, com a finalidade de asse-
gurar a concessão de auxílio Funeral em caso de óbito dos associados/as 
dos Sindicatos vinculados ao Sistema Confederativa CONTAG;

5. Outros Assuntos e interesse do Sindicato.

Sobradinho-R/S, 08 de novembro de 2017.
DELMAR WAIDE

Presidente do Sindicato dos Trabalhadores
Rurais de Sobradinho – RS.

AGRICULTOR SINDICALIZADO É AGRICULTOR PROTEGIDO

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE PASSA SETE

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 021/2017

 O MUNICÍPIO DE PASSA SETE, torna público, para o conheci-
mento dos interessados, que às 10:00 horas, do dia 29 de novembro de 
2017, no Centro Administrativo, estará recebendo propostas para con-
tratação de serviços de manutenção de equipamentos de HARDWARE e 
SOFTWARE e HOSPEDAGEM, DESENVOLVIMENTO E MANUTENÇÃO DO 
PORTAL WEB DO MUNICÍPIO. Maiores informações pelo  telefone 0XX 
51-3616-6161, ou pelo site www.passasete.rs.gov.br.

                      Passa Sete, 17 de novembro de 2017.

Bertino Rech
Prefeito Municipal

HOMENAGEM

JOÃO
REINALDO

DRUNN
 2 ano de falecimento

  
 Hoje é um dia triste, pois se completam 
dois anos da sua partida.
 Passa o tempo que  
passar, essa data sempre será  
lembrada com tristeza.
 Você foi o melhor pai e deixou muitas  
saudades, que tempo algum será capaz de  
apagar, deixou lindas  
recordações e ensinamentos, e é  
neles que sempre  
pensamos para aliviar o coração  
apertado.
 Mesmo sabendo que estás num plano  
superior, sabemos que está sempre ao nosso 
lado.
 Descanse em paz amado Pai João  
Reinaldo.
 Outrossim, os familiares convidam 
para missa de 2 anos de falecimento a ser  
realizada neste sábado, dia 18 de novembro, 
às 19h, na igreja Matriz Sagrada Família de 
Arroio do Tigre.
 Saudades da esposa Ironita e demais  
familiares.

A Escola Municipal de 
Ensino Fundamental Dr. 
Adolpho Sebastiany de-
senvolveu um projeto 
de Educação Financeira, 
através do  Programa A 
União Faz a Vida, do Si-
credi, com os alunos do 
sétimo e oitavo ano do 
educandário. A iniciati-
va, desenvolvida pelas 
professoras Rosania de 
Moura e Lisane Cella La-
zarotto tem como obje-

tivo despertar no jovem 
adolescente o interesse 
pela Metodologia DSOP 
( Diagnosticar, Sonhar, 
Orçar e Poupar). 

Para iniciar o traba-
lho, foram realizadas 
leituras sobre Orçamen-
to pessoal e familiar,  
sonho individual e co-
letivo, e a partir daí, de-
senvolvidas pesquisas 
das despesas reais da 
família, representação 

gráfica dos valores en-
contrados, confecciona-
da a árvore dos sonhos 
e representada, através 
de desenhos, seus so-
nhos se tornando rea-
lidade, bem como pa-

lestra sobre o tema em 
estudo.  

Ao final os alunos co-
locaram suas opiniões 
pessoais através de de-
poimentos  e textos es-
critos.

Alunos da Adolpho Sebastiany participam 
de projeto sobre Educação Financeira

>> Projeto vem sendo desenvolvido na escola

DIVULGAÇÃO

SOBRADINHO
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Um show de conhecimento na Escola Colombelli
>> EDUCAÇÃO   Feira do Livro do educandário reuniu grande número de visitantes e 
contou com diversas atividades no início da semana, como a Livraria Estação das Palavras

Nessa segunda e ter-
ça-feira, 13 e 14, a 

Escola Luiz Augusto Co-
lombelli foi palco de uma 
grande festa do saber. A 
Feira do Livro da Esco-
la contou com a Livra-
ria Estação das Pala-
vras, que ofereceu mui-
tos livros para Ibarama. 

O evento recebeu os edu-
candários Emei Pingo 
De Gente, Emef Edwaldo 
Henrique Drews, Emef 
João Sebben, Emef José 
de Anchieta, Emef Meni-
no Jesus, Escola Estadual 
Catarina Bridi e a comu-
nidade em geral.

Na segunda-feira pela 

manhã ocorreu uma pa-
lestra sobre Limites, Va-
lores e Boa Educação 
com a delegada de Po-
lícia, Graciela Chagas e 
com a psicóloga Marilú-
cia Foresti. E o que es-
tava bom melhorou. Na 
terça teve início a Fei-
ra do Conhecimento. Na 

abertura, ocorreu apre-
sentação de uma peça 
teatral comandada pe-
los alunos do 1º ano do 
Ensino Médio da Cata-
rina Bridi, coordenados 
pela professora Mariste-
la Bock. Também houve 
apresentações de dança 
de alunos do Arise.

Ainda no momento da 
abertura, quando a dire-
tora Lucimara De Gas-
pari deu as boas vin-
das a todos, os atores 
que apresentaram o te-
atro, ex-alunos da Esco-
la Luiz Augusto Colom-
belli prestaram homena-
gem à diretora pela pas-

sagem do Dia do Dire-
tor de Escola. Após, to-
dos realizaram visitação 
às estandes dos projetos 
da Feira do Conhecimen-
to. O evento contou com 
a presença do vice-pre-
feito Silvano De Gaspari 
e da secretária de Educa-
ção, Lucinéia Cassol.

No último dia 9, alunos, professo-
res e funcionários da Escola Munici-
pal José de Anchieta realizaram um 
passeio até o colégio Edwaldo Hen-
rique Drews, de Ibarama. Na opor-
tunidade, foram encenadas peças de 
teatro e outras apresentações musi-
cais do “Novo Mais Educação”. Os ofi-

cineiros Giberto Borowsky e Jocelai-
ne de Oliveira promoveram uma en-
cenação sobre a erradicação do tra-
balho infantil, além de algumas cenas 
da série Mister Bean. Houve, inclusi-
ve, apresentações de danças varia-
das e, ao final, confraternização en-
tre as escolas. 

Visitas entre educandários do município

No dia 9, os alunos da 
Escola Menino Jesus, de 
Linha São João, Ibarama, 
visitaram a sede do mu-
nicípio, conheceram as 
repartições públicas, en-
tre as quais o gabinete do 
prefeito, secretarias, Câ-
mara de Vereadores e 
Centro de Eventos, onde 
tiveram a opor-
tunidade de ver 
e comparar fotos 
antigas do muni-
cípio com as da 
atualidade.

Nas secretarias 
e Câmara de Vere-
adores, fizeram 
alguns questio-
namentos sobre 
o funcionamento 
de cada uma. No 
gabinete, foram 
recebidos pelo 

prefeito André Carlos Da 
Cas e o vice Silvano Sér-
gio De Gaspari, quando 
as crianças tiveram um 
momento de esclareci-
mento sobre como é ad-
ministrar. 

O prefeito André des-
tacou que: “Em primei-
ro lugar devemos gostar 

do que fazemos”. Logo 
na sequência, esclare-
ceu quanto à administra-
ção. O objetivo da visita, 
além de conhecer as re-
partições, foi ampliar co-
nhecimento para melhor 
desenvolver o Projeto 30 
anos de emancipação po-
lítica de Ibarama.  

Escola Menino Jesus visita 
repartições públicas em Ibarama

>> Prefeito André Da Cas e vice Silvano receberam os alunos >> União entre as escolas é incentivada pela Administração Municipal

>> Livros chamaram a atenção durante o evento>> Alunos fizeram trabalhos criativos >> Peça teatral divertiu o público presente

>> Bom público prestigiou a palestra com a psicóloga e 
a delegada >> Evento movimentou a Escola Luiz Augusto Colombelli >> Diretora Lucimara De Gaspari recebeu homenagens
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Centro Administrativo já tem data para inauguração
>> EXECUTIVO Nova sede vai abrir as portas à comunidade no dia 20 de abril de 2018

O prefeito de Lagoa Bonita do Sul, 
também presidente da AMCSerra, Gil-
nei Arlindo Luchese, entregou, duran-
te reunião no município de Lagoão,  
documento com as reivindicações da 
Associação dos Municípios do Centro 
Serra (AMCSerra) na questão da me-
lhoria de energia, que foi concluído 
para entrega à Comissão de Agricul-
tura da Assembleia Legislativa. 

Os prefeitos também solicitaram 
auxilio para melhorias no sinal de te-
lefonia celular e de internet no Cen-
tro Serra. Acertaram ainda, apoio para 
a Taça Centro Serra de Tiro de Laço, 
evento que será promovido em qua-

tro etapas, sendo a primeira agora no 
mês de novembro, em Estrela Velha. 
Além disso, foi confirmada a progra-
mação da visita a ser feita pelos pre-
feitos a uma empesa de saneamento 
básico de água e esgoto de Jaguaruna, 
em Santa Catarina. 

A reunião em Lagoão, contou com 
a presença também de vice-prefeitos, 
primeiras-damas, secretários e repre-
sentantes da Emater e do Consórcio 
Intermunicipal do Vale do Jacuí. To-
dos foram recepcionados pelo prefei-
to Cirano de Camargo com um jantar. 
A próxima reunião da AMCSerra será 
dia 5 de dezembro, em Sobradinho.

O dia 20 de abril de 2018 será his-
tórico para a comunidade de La-

goa Bonita do Sul. O novo Centro Ad-
ministrativo Municipal, amplo e mo-
derno, será inaugurado oficialmente 
neste dia, concretizando um verda-
deiro sonho para todos os morado-

res, que terão um espaço mais ade-
quado para fazerem suas reivindica-
ções ao Poder Público Municipal. A 
obra, um marco para a região, está 
numa fase final de arremates inter-
nos, além de estar sendo realizado 
o ajardinamento no local. 

O prefeito Gilnei Arlindo Luche-
se, em nome de toda a Administra-
ção, destaca o orgulho de realizar 
uma meta. “Fizemos tudo dentro 
das normas e estamos muito con-
tentes com o resultado que estamos 
obtendo. Nosso centro administra-
tivo será um local totalmente ade-
quado às nossas necessidades e o 
nosso povo, como já acontece ago-

ra, será sempre muito bem atendi-
do lá”, explica. 

Durante a inauguração, segundo 
o secretário de Administração Pau-
lo Cerentini, haverá uma grande pro-
gramação, na rua em frente ao pré-
dio, com apresentações de bandas, 
cerimônia oficial e outros. Realmen-
te será um dia festivo para toda a co-
munidade. 

O prefeito Gilnei Arlindo Luche-
se, em nome da Administração de 
Lagoa Bonita do Sul, agradece as 
emendas parlamentares do depu-
tado federal Sérgio Moraes (PTB) e 
estadual Marcelo Moraes (PTB) pe-
las emendas destinadas ao municí-
pio, quais sejam: R$ 250 mil para in-
fraestrutura e calçamento e R$ 229 
mil para a área da Saúde. “As emen-
das são prioridades para nós, pois são recursos que utilizamos de forma cons-
ciente para o desenvolvimento de nossa comunidade”, diz Gilnei Arlindo Luchese.

No último dia 31, ocorreu a 1ª Mos-
tra Pedagógica Cultural no município 
de Lagoa Bonita do Sul. As comunida-
des escolares apresentaram na práti-
ca os projetos desenvolvidos através 
da assessoria do Programa União Faz 
a Vida, do Sicredi. Foram realizadas 
apresentações artísticas e mostra de 
trabalhos realizados pelos alunos du-
rante o ano letivo de 2017.

Estiveram presentes no evento o 
prefeito Gilnei Arlindo Luchese; vice-
-prefeito Luiz Francisco Fagundes; se-
cretário de Educação, Cultura e Des-

porto, Carlos Alexandre Lyra; vice-pre-
sidente da Sicredi Centro Serra, Ciro 
Bavaresco; assessora dos Programas 
Sociais da Sureg Sicredi Centro Serra, 
Luci Fornari Abreu; gerente do Sicredi 
de Lagoa Bonita do Sul, Ronaldo da Sil-
va Costa e Nilvo Arrial; assessora peda-
gógica e representante/sócia proprie-
tária da Empresa Costa&Costa – Con-
sultoria, Elizabeth Garcia Costa; coor-
denadora local do programa a União 
Faz a Vida, professora Aline Maria Ra-
buske; diretores, professores, funcio-
nários, alunos e pais.

Prefeito lidera a luta por 
energia elétrica de qualidade

1ª Mostra Pedagógica é sucesso

Agradecimento de emendas para Lagoa Bonita do Sul



GeralGazeta da Serra18 Sexta-feira I 17 I Novembro I 2017

Cite 122 promove Jantar do Novilho Precoce
Ocorreu no último sá-

bado, 11, a oitava 
edição do Jantar do No-
vilho Precoce, no CTG 
Porteira da Amizade, em 
Lagoão, promovido pelo 
grupo do Cite 122, com 
apoio da Emater/RS-
-Ascar. Este grupo, atu-
almente composto por 
17 pecuaristas, mantêm 
suas atividades ininter-
ruptas desde sua fun-
dação, e através do jan-

tar, procuram divulgar a 
carne do Novilho Preco-
ce produzida pelos cite-
anos, ao mesmo tempo 
em que promovem a in-
tegração entre suas fa-
mílias e a população re-
gional.

Conforme o presiden-
te do Cite, Cézar Augus-
to Pohlmann, foram ven-
didas 350 fichas anteci-
padamente para o jan-
tar, o que mostra que 

ano a ano as expectati-
vas vem sendo supera-
das. “Fiquei feliz e agra-
decido com todas as pes-
soas que colaboraram e 
participaram do evento, 
esse resultado engran-
dece nosso grupo”, avalia

Após o sortido e sabo-
roso buffet de comidas e 
sobremesas, a festa teve 
continuidade com ani-
mação da Banda Styllo 
Musical. >> Evento lotou as dependências do CTG Porteira da Amizade

LAGOÃO

DIVULGAÇÃO

Ocorre neste sábado, 18, a partir das 20 horas, 
em Sobradinho no Mistura Fina Café/Quiosque da 
Praça, a apresentação do Nomad Trio Instrumen-
tal, de Cruz Alta, que pela primeira vez irá tocar 
na região Centro Serra. O evento é uma promoção 
do Quiosque em parceria com a Oficina do Estudo. 
Trata-se de um projeto composto por violão, con-

trabaixo e percussão, que explora diferentes rit-
mos no universo da música instrumental, como: 
Flamenco, Salsa, Groove, Música latina, Clássico, 
MPB, Black Music, dentre outros. 

A apresentação envolve temas de renomados 
compositores nacionais e estrangeiros, bem como 
autoral, usando a improvisação combinada ao es-

tilo de cada músico. De acordo com os artistas, a 
intenção do evento é proporcionar ao público a 
oportunidade de presenciar as nuances de cada 
instrumento como arte em si e a combinação da 
sonoridade do Nomad Trio. Reservas para o show 
e maiores informações podem ser obtidas pelo 
fone (51) 3742 3293.

Nomad Instrumental Trio se apresenta neste sábado
SOBRADINHO
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BFAHAITI
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ATVOLTI
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PSICOLOGIA

(?) rulê: 
marca visu-
al de Steve

Jobs

Molhar
(algo) de
pequenas

gotas

Rafael
Nadal,
tenista

espanhol

Fração da
unidade
(Mat.)

Embus-
teiro;

impostor

Código de
(?), docu-
mento de
empresas

Casa de 
(?) atração
turística

de Lisboa
“(?) mãe
é padecer
no para-

íso” (dito)

Respeito
(?): base 

dos relacio-
namentos

Não pro-
fissional
(a liga)

Carlos 
Nasci-
mento,

jornalista

O ângulo
menor

que o reto
(Geom.)

Unidade
de medida

elétrica

Tiago
Camilo,
judoca
paulista

Barco
típico do
porto de
Mônaco

 “(?) Mundo Odeia o
Chris”, série de exi-
bida na Rede RecordCaminha

Território como a Aldeia Kondá (SC)  
ou a No-

noai (RS)

Crime
comum

em aero-
portos

Com (?): co-
mo é apro-
vado o óti-
mo aluno

Reluzente

Amigo da
Tina (HQ)

Caracte-
rística dos
temas de
questões 

contextua-
lizadas do

Enem
Duplica

O (?) de
Haia: Rui
Barbosa
Ciência

estudada
pelo suíço

Jean
Piaget

Pão, em
inglês
Vaziez

espacial

“Por (?)”, pedido 
da pessoa polida

Ler, 
em inglês

País do
vodu

“Eu, (?)”,
filme

Iodo
(símbolo)

(?) chi 
chuan, prá-
tica chine-
sa de mo-
vimentos
suaves

Técnico
que

substituiu
Dunga na
Seleção

Brasileira
(fut.)

Acredita

Vogais de
“preá”

Deus tupi

Omar 
Epps, ator
de “House”

3/tai. 4/fado — read. 5/águia — bread — mútuo. 10/psicologia.
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Sergio Vieira, 
Sobradinho; Rosane Lurdes Goulart, 
Sobradinho; Carlos Alberto Carniel, 
Sobradinho; Arno Schneider, Arroio 
do Tigre; Surandir Gertrudes Dos 
Santos, Ibarama; Ledir Feron, Passa 
Sete; Prefeitura Municipal de Estrela 
Velha, Estrela Velha; Claudete Rabuske, 
Segredo e Orlando Vicente Denardi, 
Lagoa Bonita do Sul.

Rindo à toa

Português no banho!!!

www.coquetel.com.br

Manuel está tomando banho, e grita para 
Maria:

– Ô Maria, me traz um xampu.
E Maria lhe entrega o xampu. Logo em 

seguida, ele grita novamente:
– Ô Maria, me traz outro xampu.
– Mas eu já te dei um agorinha mesmo, 

homem!
– É que aqui está dizendo que é para 

cabelos secos, e eu já molhei os meus.

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

No Rio, Maria Vitória recusa a oferta de Vicente e 
agradece o amigo. Vicente insiste para que Maria Vitória 
o acompanhe ao recital de Celeste. Em Morros Verdes, 
Padre João comenta com Guiomar que viu Fernão no 
moinho, e ela vai ao encontro do filho. No Rio, Helena 
afirma a Maria Vitória que Vicente está apaixonado pela 
amiga. Em Morros Verdes, Guiomar flagra Fernão com 
Tereza e tem um ataque fulminante na frente do filho. 
Maria Vitória pede ajuda a Helena para promover uma 
despedida para Inácio. Otávio confidencia a Tomaso que 
infiltrará uma bomba no navio dos políticos. Em Morros 
Verdes, durante o velório de Guiomar, Fernão revela a 
Tereza que Padre João sabe que ele esteve no moinho. 
No Rio, Reinaldo se despede de Lucinda e Inácio. Emília 
teme que Inácio tenha se casado com Lucinda por 
gratidão. Maria Vitória pensa em Inácio. Lucinda e Inácio 
aproveitam a lua de mel em Petrópolis. Alzira relembra 
com Bernardo a vida que tinham em Portugal. Lucerne 
descobre o endereço de Maria Vitória e conta para 
Teodoro. Em Morros Verdes, José Augusto repreende 
Delfina por ser rude com Tereza.

GLOBO - 18h20TEMPO DE AMAR 

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Mônica afirma a Timóteo que não lhe deve mais nada 
após tê-lo livrado da prisão. Sabine tenta conquistar a 
confiança de Bebeth. Maria Pia informa a Malagueta 
que seu pai fugiu da prisão. Bebeth comenta com Sabine 
que está decepcionada com Luiza. Domênico encontra 
fotos de Pedrinho com Athaíde e Timóteo. Pedrinho 
comenta com Nelito que está com mau pressentimento. 
Eric concorda em conceder a guarda de Bebeth para 
Sabine. Lígia promove um churrasco na casa de Sandra 
Helena. Maria Pia acusa Sabine de usar Bebeth. Lígia se 
surpreende quando Sandra Helena lhe apresenta Aníbal. 
Eric conta a Bebeth que Isabel prestou um depoimento 
falso, que o tornou suspeito do acidente de Mirella. 
Agnaldo faz Wanderley prometer que não contará a 
ninguém que Malagueta faz parte do roubo ao hotel. 
Júlio conta a Agnaldo que Evandro fugiu com Mônica. 
Domênico diz a Antônia que se incomodou com sua 
reação ao ver Júlio com outra mulher. Malagueta exige 
que Timóteo desapareça de sua vida.

O OUTRO LADO DO PARAÍSO GLOBO - 21h25

Clara decide pensar na sugestão de Sophia. Raquel é 
picada por uma cobra. Tônia empresta dinheiro para 
Bruno ir ao quilombo. Renato leva um advogado para 
conversar com Clara. Lívia não gosta de saber que 
sua cunhada vai com Renato até Pedra Santa.  Duda 
concorda em fazer negócio com Tenório. A líder do 
quilombo não deixa Bruno falar com Raquel. Samuel 
recebe um rapaz em seu flat. Renato desconfia das 
intenções de Sophia e insiste para que Clara não aceite 
sua proposta. Nádia vibra com a volta de Bruno para 
casa. Duda e Tenório saem para ver alguns barcos. Clara 
e Gael se divorciam e ela passa suas terras para o nome 
do filho. Lívia não gosta de ter que deixar Tomaz com 
Clara. Sophia pede a ajuda de Samuel para comprovar 
que Clara é louca. Beatriz convence Clara a desistir de 
fugir. Duda é humilhada na igreja e fica preocupada 
com a quantia que perdeu depois da morte de Tenório. 
Renato sofre por causa de Clara. Beatriz e Clara 
especulam sobre os motivos da internação da menina.
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Fone 51 3742 2464
 Av. João Antônio, 180 sala 03  - Sobradinho

Pedro 
Henrique 

da Silva
Filho de Saionara 

Carlotto da Silva e 
Claudinei da Silva.

Sobradinho
3 anos

Fest
asaniani

Parabéns:

COSTANEIRA
À noite reservas para festas, reuniões e comemorações 

com sugestões de cardápios.
RESERVE SUA DATA PARA ESTE FIM DE ANO!

Rua General Osório, 417 - Sobradinho
Fones 51 3742 2703 / 997 338 074

Super promoção de 
VIANDAS 

C/CHURRASCO

MARMITEX
INDIVIDUAL

R$ 13,50

VIANDA 
CASAL 

R$ 15,00
VIANDA 
FAMÍLIA

R$ 20,0020,

Restaurante e Churrascaria CLIENTE FIDELIDADE

COSTANEIRA
Restaurante e Churrascaria
COSTANEIRACOSTANEIRA
Restaurante e ChurrascariaRestaurante e Churrascaria

CADA 10 ALMOÇO, GANHE 1

DOMINGOS CHURRASCO 
(+ de 10 tipos de carne inclusive ovelha)

COM CARDÁPIO ESPECIAL
ACEITA-SE ENCOMENDAS DE CARNE ASSADA PARA LEVAR PARA CASA

SUPER PROMOÇÃO
Kg buffet de 

R$ 32,50 por R$ 28,90
EXCETO FERIADOS E 

DOMINGOS

Almoço de terça a domingo: 
buffet com churrasco por 

Kg ou livre!

39º Baile de Debutantes do Clube 25 de Julho
Foi uma noite 

de sonho, magia e 
emoções. O 39º Baile 
de Debutantes, da 
Associação Recreativa 
e Cultural 25 de 
Julho de Arroio do 
Tigre, realizado no 
último sábado, 11, 
apresentou três lindas 
meninas moças: 
Ana Laura Rech 
Dias, Laura Mainardi 
Schmidt e Carolina 
Da Cas Broca. O baile 
teve a animação da 
Banda Maestro.

>> Diretoria do Clube 25 de Julho

>> Ari e Zaida Roehrs

>> Ledi, Laura e Mário Schmidt

>> Armando e Cestina Rama

>> Darci e 
E l i s a b e t e     
Zuchetto
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Jantar de 
Apresentação das 

Candidatas a Soberanas da 
                      17ª FEJÃO

HOJE 17/11

a partir das 20h30
no Clube Comercial de Sobradinho

17ª FEJÃO

Convites com as candidatas ou pelo fone 51 999 836 235

Patrocínio:

>> Rosana, Luís Carlos, Elisabete e Darci 

>> Fabiano Dias, Anna Laura Rech Dias e Cilene Rech

>> Amilcar Broca e Elisane Da Cas e a filha Carolina Broca

>> Fabielli e Dirce Dupont

>> Anna Júlia Stein

>> Casal Presidente Luis Carlos e Rosana Schuster

>> Dirce e Dionatan

>> Ivo e Magali Zuchetto
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Nova loja de móveis planejados e ambientes inspiradores em Sobradinho

Inaugurou na última 
sexta-feira, 10, uma nova 
loja de móveis planejados 
com a serenidade  e 
o profissionalismo já 
conhecidos por Sobradinho 
e região, a Alarico Móveis 
Planejados. A loja está 
localizada na Rua Capitão 
Veríssimo, 144, logo mais 
abaixo da Alarico Móveis.
Ambientes personalizados 
e móveis planejados com 
estilo e qualidade Italínea, 
a maior rede de lojas de 
planejados do Brasil. 

Alarico Planejados, tudo 
para o seu projeto de vida 
feliz.

Fotos: Periférica
>> Alarico, Elisete, Fátima e Marco Túlio Piccinin >> Elisete e Alarico

>> Esmael, Alexandre, Jussara, Alarico e Cristian

>> Marco Túlio, Itamar dos Santos e Alarico 

>> Alarico entre Joel Vieira e Ana 
Cris Paulus, da Periférica

>> Jaqueline, Tassio, Itamar, Alarico e Valdecir

>> Edenir e Cristian

>> Luciana e Elisete
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Rua Marechal Floriano, 30  Sobradinho  | Fone: 51 3742-1922

Jader Atelier!

REQUINTE 
SOFISTICAÇÃO 

ELEGÂNCIA

O vestido certo 
para cada 
ocasião!

Criação e execução:

1º aluguel e aluguel
noivas - 15 anos - festas em geral

Betty Lazzari Escritora e palestrante
Fone 980 301 384

O poder do 
Coaching

Muito cuidado com o que você pede para o Universo. 
17-11-17

Certa vez fui visitar uma amiga que estava com câncer. 
Durante a visita, a conversa se estendeu a ponto de ela me 
dizer: “Tu sabes, Betty, tu não vais acreditar, mas eu pedi 
a Deus este câncer. 

-Hã!?  Como assim,  pediu?  
-Sim. Tivemos uma crise muito grande eu e meu mari-

do, quando soube que ele tinha outra mulher e eu achei 
que não teria força para suportar aquela traição e pedi a 
Deus que me levasse. 

-Mulher de Deus! Que loucura! 
-Pois é, como tu vês. Fui atendida. Isaias Cap 55: 11 diz: 

“Assim também ocorre com a palavra que sai da minha 
boca: Ela não voltará para mim vazia, mas fará o que de-
sejo e atingirá o propósito para o qual a enviei.”

O que leva as pessoas a pedirem para o universo algo 
tão cruel? Acredito que seja coisa do ego. O ego, nosso 
maior vilão de comportamento, tem que estar em evidên-
cia, nem que seja de forma negativa:  “Já que eu não posso 
ser a heroína da história, eu quero ser a vítima, eu preciso 
ser alguma coisa. Quero que sintam pena de mim. Quero 
que meu marido tenha remorso do que fez comigo”. 

Pobrezinha! Será que ela sabia que estava projetando 
algo negativo a cerca do seu futuro? E será que ela sa-
bia que esta projeção negativa passaria a ser interpretada 
como desejo? E que tudo que pedimos e atraímos é re-
sponsabilidade nossa?

Segundo Horácio Frazão, O Universo só diz sim. A 
evolução vem mostrando que nossa consciência rege 
tudo, que nossos genes são controlados e manipulados 
pela mente e pela forma como ela percebe e interpreta o 
ambiente. Tanto causamos o efeito positivo, ou negativo 
a todo momento em nossa realidade. O mais importante 
é o tipo de informação que estamos produzindo dentro 
de nós.

Existem leis regendo o universo, quer você acredite ou 
não. Para o universo só existe um termo. Sim. Tudo o que 
você quer manifestar crer ou criar, já existe, porque todas 
as possibilidades já estão em você e nada vem de fora. O 
que precisa fazer é tornar estas possibilidades experiên-
cias.  

Toda vez que você disser para o universo “Eu nasci pra 
sofrer” O universo confirma –Sim! Você nasceu pra sofr-
er e assim é. “Eu estou sempre doente”. O universo apenas 
confirma: Sim! você está sempre doente. Estou sempre 
sem dinheiro... Sim! você está sem dinheiro. 

As pessoas não se importam muito com o tipo de pens-
amento que elas estão alimentando dia a dia, porque elas 
não acreditam que o pensamento determina seu destino.

Depois de inteirar-me deste assunto, comecei a prestar 
atenção no que eu vinha dizendo e percebi que o universo 
realmente sempre me diz sim: Toda vez que ia a um show 
ou ao cinema, ao tomar meu acento eu pensava: “quer ver 
que alguém mais alto sentará bem na minha frente”? Bin-
go! Alguém mais alto sentava a minha frente. Sim, sem-
pre... diz o universo. Sempre que viajava dizia para meu 
parceiro de viagem ao passar na revista de bagagem no 
aeroporto: -Sempre acende a luz vermelha justo comigo 
para fazerem a revista. Sim, sempre.  

Que tipo de pensamento você está reforçando? Você se 
torna a sua autorização máxima ou sua proibição máx-
ima. Este campo de possibilidade infinita é sua própria 
consciência. Mude a sua estrutura começando com o 
pensamento elementar, o que o faz manter o seu discurso 
interior. 

Gente! Nós atraímos tudo aquilo que tememos, tudo 
aquilo que agradecemos. Nós atraímos tudo aquilo onde 
focamos nossa atenção, tudo o que nos queixamos, todas 
as nossas experiências, sem nos darmos conta do mara-
vilhoso poder de nossa mente que funciona ininterrup-
tamente.

Então, se nós atraímos...nós somos os responsáveis! 
Que tal mudarmos o foco para tudo que é positivo? Se 

eu disser: “Eu sou saudável, feliz e próspero...” o universo 
vai dizer... Sim você é... “Eu sou uma pessoa incrível”. Sim 
você é! 

Pense nisso! E cuide o que você anda pedindo... porque 
você tem grande chance de ser atendido.  

>> Diana e seus familiares

>> Joelson e Raquel, Fernanda, Heverton e Maria Eduarda>> Rogério, Alfredo, Alana, Janete e Natália

>> Noeli e Francisco Bernardy, Sandro e Lairane Timm

>> Mara, Gilberto e esposa, Márcia e Leandro Timm

Soberanas de Arroio do Tigre

>> Dionatan Graeff e Lê 
Oliveira >> Rosane e Eugênio Andres
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Crescente Cheia
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Minguante

 16º

90%

Hoje - Pancadas
esparsas

m
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m
ax

Nascente

Poente

6h25

20h04

Probabilidade de 
chuva

Chuva com trovoadas 

15º

10º

12º

26º

25º

28º

90% 

0%

 5%

Sábado
Pancadas
esparsas

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

16/11.....0,5000%   18/11.....0,4690% 

17/11.....0,5000%   19/11.....0,4690% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 17/11 Paralelo 17/11

R$ 3,30 R$ 3,48

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 59,00 min 

R$ 28,00 min

R$ 100,00 min

R$ 11,64

R$ 23,00 min

R$ 5,00 min

R$ 4,40 min

R$ 3,50 min

R$ 9,35 min

R$ 66,50 max

R$ 31,00 max

R$ 185,00 max

R$ 30,00 max

R$ 7,20 max

R$ 5,00 max

R$ 4,50 max

R$ 2,95 min
R$ 4,00 max

PR
EÇ

O
S 

A
O

 P
R

O
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 937,00
INCC-M               R$ 713,354
UPF/RS                             R$ 18,2722
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,04

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

esparsas

 23º

Outubro 266mm Novembro 70mm

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Probabilidade

Trabalhadoras Rurais 
em festa com a escolha 
das novas soberanas

Domingo
Parcialmente

Probabilidade

>> LAGOA BONITA DO SUL   Ivani Drescher Crumenauer 
é a nova rainha da associação. Élia Lucas e Márcia Rathke 
da Silva foram escolhidas princesas

Parcialmente

A Associação Munici-
pal das Trabalhado-

ras Rurais de Lagoa Bo-
nita do Sul, com apoio 
da Prefeitura e da Ema-
ter/RS-Ascar promoveu, 
no Ginásio Bonitão, uma 
domingueira para es-
colha da rainha, prince-
sas e mulher simpatia da 

entidade para o perío-
do 2017/2018. Ao todo, 
seis mulheres participa-
ram do concurso e reali-
zaram desfiles coletivo e 
individual.

Ivani Drescher Crume-
nauer foi eleita a rainha 
das trabalhadoras ru-
rais, enquanto Élia Lucas 

e Márcia Rathke da Silva 
são as princesas. Genete 
Fátima Machado foi es-
colhida a mulher simpa-
tia da entidade. Também 
concorreram as candi-
datas Daiane Bittencourt 
Pinto e Roseli Pereira.

As seis candidatas do 
evento foram avaliadas 

por uma comissão de jul-
gadores, entre eles a colu-
nista social Evanir Bertó, 
que esteve representan-
do o Jornal Gazeta da 
Serra. A Associação das 
Trabalhadoras Rurais 
de Lagoa Bonita do Sul é 
presidida atualmente por 
Érica Rech Franceschett.

>> As eleitas com a presidente da Associação das Trabalhadoras Rurais de Lagoa Bonita, Érica Franceschett

>> Noêmia, Thalia, Luiz, Paola, Gilnei, Emanuela e Salete: soberanas do município com prefeito, vice e esposas

FOTOS: EVANIR BERTÓ




